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BATALHÃO DO 
EXÉRCITO EM JATAÍ 
ABRE INSCRIÇÕES 
PARA PROCESSO 

SELETIVO

41° Batalhão de Infantaria Motorizado anunciou 
abertura de processo seletivo com vagas 
especificas para Jataí, com  oportunidades 
para Sargento Técnico Temporário; Técnico 

em Contabilidade; Técnico em Administração; 
Técnico em Enfermagem; Técnico em Mecânica 

Automotiva e Cabo Especialista 
 Página 2

CAIADO CRITICA AUSÊNCIA
DE LULA EM GOIÁS 

Cotado para disputar eleitorado de oposição na corrida ao Planalto em 2026, governador de 
Goiás, Ronaldo Caiado (União Brasil), tem ironizado o fato do presidente Lula não ter visitado 
o estado até hoje, após mais de um ano e meio de governo. “O problema não é vir ao estado. 

É trazer investimentos, governar”, ressalta o governador Página 7

Astro pede que 
Biden desista
George Clooney, ator de Hollywood, 

tem estado envolvido em causas 
políticas ao longo de sua carreira. Ele 
tem apoiado candidatos e iniciativas 
do Partido Democrata bem como 

organizado arrecadações de fundos. 
Influente, ele engrossa o grupo que 

pede a desistência de Joe Biden. 
Página 5

AS MUDANÇAS 
DO ENSINO 

MÉDIO 

Texto aprovado na Câmara dos Deputados 
segue para sanção presidencial. Haverá mais 
tempo de aulas para parte comum do que 
era previsto anteriormente. Texto eliminou a 
obrigatoriedade do ensino de espanhol no 

ensino médio. Página 15

Projeto 
cultural 

transforma 
vidas em São 

Simão

Programa Ilha da Imaginação tem 
impactado positivamente a comunidade 

de São Simão e região, oferecendo 
cursos e oficinas que educam, 

descobrem jovens talentos e capacitar 
crianças e adolescentes por meio da 
cultura, leitura, audiovisual e aulas de 

teatro Página 8

A Assembleia Legislativa de Goiás homenageou centenas de integrantes da Polícia Militar do Estado, nesta 4ª-feira, 10. Bruno Peixoto 
ressaltou a atuação dos integrantes da Segurança Pública. “Me alegra muito poder homenagear homens e mulheres que dedicam a vida 

em servir a sociedade, que saem de seus lares e vão combater a criminalidade, sem saber se retornarão ao final do dia” Página 3

PM RECEBE 
HOMENAGEM 

DE DEPUTADOS
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41° Batalhão de Infantaria Motorizado, em 
Jataí, abre inscrições para processo seletivo

REDAÇÃO

O 41° Batalhão de Infantaria 
Motorizado (41° BI Mtz), anun-
cia abertura de um processo 
seletivo com vagas especificas 
para a cidade de Jataí. Os inte-
ressados em participar têm de 
hoje, quinta-feira (11), até o 
próximo dia 23 de julho.

As inscrições devem ser 
realizadas pelo site oficial da 
11ª Região Militar, www.11rm.

eb.mil.br. As oportunidades 
são para as seguintes funções: 
Sargento Técnico Temporário; 
Técnico em Contabilidade; 
Técnico em Administração; 
Técnico em Enfermagem; Téc-
nico em Mecânica Automotiva; 
Cabo Especialista Temporário; 
Motorista CNH – D. 

O Comando da 11ª Região 
Militar, também lançou avisos 
nesta segunda-feira (08), de 
convocação para a seleção de 
profissionais com diplomas de 
nível médio, técnico, ensino 
fundamental e cursos profis-
sionalizantes. A seleção será 
para a prestação do Serviço 
Militar Voluntário, de caráter 
temporário, para o ano de 2025.

Comando da 11ª Região 
Militar, também lançou 
avisos de convocação e 
seleção de profissionais 
para voluntariar em 2025

Inscrições abrem nesta quinta-feira (11) e encerram no próximo dia 23 de julho — Foto: Reprodução.

Julgamentos de animais nelore padrão 
na Expo acontece nesta quinta-feira, 11

REDAÇÃO

A Expo Rio Verde é conheci-
da por realizar o melhor Rodeio 
em Touros do Brasil e caminha 
para estar entre os grandes des-
taques no julgamento de gado. 

Dos dias 06 a 08 de julho, 
a Expo recebeu a Etapa Ouro 
da Raça Nelore Mocho e Pela-
gens, sendo a única exposição 
do estado a ter essa etapa que 
conta como obrigatória para o 
ranking nacional da raça ne-
lore, além de contar com um 
número recorde de animais 
expostos, que se aproxima das 
600 cabeças de gado.

O título de Grande cam-
peão Nelore Mocho foi do ani-
mal Ferrary Fiv SB Da Mata, de 

propriedade Sandoval Bailão 
Fonseca Filho, Fazenda Mata 
Grande.

O Reservado Grande Cam-
peão, ficou com animal Denso 
Fiv Da Zoller, propriedade Z. 
Holding Participações S/A, Fa-
zenda Realeza. 

Na categoria Nelore pela-
gens a Grande campeã foi o 
animal NEJA2797 V3 de pro-
priedade João Antônio Soa-
res Bessa Costa, Fazenda Bela 
Olinda. 

Ao todo, estiveram em pista 
98 animais nelore pelagem e 
68 nelore mocho, desfilando o 
melhor do potencial genético. 
Os demais julgamentos retor-
nam nesta quinta-feira (11), 
com o nelore padrão em pista.

Nos dias 06 a 08 de julho, a Expo recebeu a Etapa Ouro da Raça Nelore Mocho e Pelagens — Foto: 
Reprodução.

Contemplados com a Lei Paulo Gustavo 
em Jataí deverão atualizar informações

REDAÇÃO

A Prefeitura de Jataí, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Cultura (SMC), alerta aos pro-
ponentes contemplados pelo 
Edital nº 004/2023 – Lei Paulo 
Gustavo em Jataí, para realizar 
a atualização do Anexo V – Re-
latório Simplificado de Execu-
ção de Projeto Cultural. A SMC, 
destaca que tem acompanhado 
as ações dos projetos que estão 
sendo executados por toda ci-
dade e, com o encerramento de 
alguns deles, observou a neces-
sidade de ajustes no relatório de 
prestação de contas.

Conforme o comunicado 
emitido pela administração 
municipal, a análise das presta-

ções de informações recebidas 
até o momento revelou a falta 
de dados importantes e relevan-
tes. Embora o relatório finan-
ceiro não seja obrigatório em 
primeira instância, a ausência 
de informações claras e conci-
sas tem causado dificuldade na 
análise adequada dos relatórios.

A ação visa evitar diligências 
adicionais e possíveis penalida-

des por falta de informações es-
senciais, aos beneficiados pelo 
projeto. 

Os proponentes podem aces-
sar a versão atualizada do Ane-
xo V no site oficial da Prefeitura 
de Jataí, além disso, a equipe 
responsável pelo edital está dis-
ponível para esclarecer dúvidas 
e fornece suporte no preenchi-
mento do relatório pelo Email 

cultura@jatai.go.gov.br, ou pelo 
telefone: (64) 3632-4037, What-
sApp: (64) 3632-4140.

Saiba mais
A Lei Paulo Gustavo (Lei 

Complementar nº 195/2022) 
representa o maior investimen-
to direto já realizado no setor 
cultural do Brasil e destina R$ 
3,862 bilhões para a execução 
de ações e projetos culturais em 
todo o território nacional.

A quem se destina
Profissionais da cultura, per-

mitindo o acesso a recursos por 
meio de editais, chamamentos 
públicos, prêmios, aquisição de 
bens e serviços ou outras formas 
de seleção pública simplificada.

Como funciona
Os entes federativos podem 

solicitar os recursos e cadastrar 
um Plano de Ação na platafor-
ma TransfereGov para ter aces-
so aos valores destinados. O Mi-
nistério da Cultura supervisiona 

a execução da Lei, mas não rea-
liza os repasses diretamente aos 
beneficiários e sim ao estado, 
distrito federal ou município. 
Com a verba recebida o ente fe-
derativo lança editais, prêmios 
ou chamamentos públicos que 
podem ser acessados pelos pro-
fissionais de cultura.

Gestor
A Lei Paulo Gustavo é admi-

nistrada pelo Ministério da Cul-
tura.

Legislação
A Lei Paulo Gustavo foi ins-

tituída pela Lei Complementar 
nº 195/2022, e sua execução foi 
regulamentada e ajustada em 
18/12/2023, pela Lei Comple-
mentar nº 202 para garantir a 
distribuição eficiente dos recur-
sos e a execução de projetos em 
todo o território nacional, até 
31/12/2024.

Secretaria Municipal 
de Cultura atualizou 
documento do edital 
referente à prestação de 
informação final do projeto

Lei Paulo Gustavo: atualização de informações evitará diligências 
adicionais e penalidades por falta de informações essenciais — Foto: 

Reprodução.
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O seu jornal diário

Após um ano sem festejar o 
Natal comemorações voltam e 
são apreciadas pelos goianos

Redação

O Natal é uma data come-
morativa que simboliza o nas-
cimento de Jesus Cristo. Esta
celebração acontece há mais de 
1.600 anos no dia 25 de dezem-
bro. 

Durante muitos anos após 
seu nascimento, essa come-
moração era feita em dias dife-
rentes, pois não se sabia a data
exata de seu nascimento. Foi no 
século IV que se estabeleceu a 
comemoração do natal no dia 25
de dezembro, pelo Papa Julius.

Além da inexistência de do-
cumentos históricos que confir-
mem a data do nascimento de 
Cristo, uma das explicações para 
a escolha do dia 25, são as festas 
pagãs que costumavam ser reali-
zadas nesse dia.

Essa era a data em que os
romanos comemoravam o sols-
tício de inverno, a celebração 
era uma homenagem ao Deus 
Sol (natalis invicti solis) e era o
momento em que os romanos 
pediam por fartura.

Todos os anos as cidades nes-
sa época ficam todas iluminadas
e as crianças esperam que o Pa-
pai Noel, traga o tão esperado
presente de final de ano, além 
das festividades que também 
acompanham essa data. Após 
mais de um ano de isolamento
pela Covid-19 e agora parte da 
população imunizada pelas va-

cinas, está sendo possível come-
morar e promover ajuntamentos
em comemoração à essa cele-
bração.

Em Rio Verde, a população
conta com a Fazendinha do
Noel dentro do Sindicato Rural. 
As atrações estão acontecendo 
desde o dia 09 e segue até o dia 

22 desse mês e todos os dias as
programações são para as crian-
ças e adultos.

A entrada é gratuita, o consu-
mo dentro do parque e os brin-
quedos são pagos, todos devem
se atentar as regras de circula-
ção, sendo elas:  uso de mascará 
a retirada dela é permitida ape-

nas para alimentação, todos de-
verão ter a temperatura medida, 
em caso de temperatura acima
de 37,8 graus, a pessoa não será
permitida a entrada e é obriga-
tória a apresentação do cartão 
vacinal, com as duas doses de 
vacinas contra covid-19, para o
público maior de 12 anos.

Em jataí os moradores con-
tam com a Casa do Papai Noel 
na Praça Tenente Diomar Me-
nezes, os festejos começaram 
no dia 10 e deve ir até o dia 24 
desse mês e em todos os dias as
programações é para adultos e 
crianças.

Para participar é só entrar 
no site da Prefeitura de Jataí e 
fazer o agendamento. No agen-
damento é preciso colocar os 
dados pessoais e anexar o com-
provante de que tomou as duas 
doses ou dose única da vacina 
contra a Covid-19. Crianças me-
nores de 12 anos não precisam 
de comprovante de vacinação, 
mas é obrigatório o agendamen-
to.

Em Mineiros, o município já 
está em clima natalino desde a 
última sexta-feira, 10, quando o 
prefeito Aleomar Rezende acio-
nou as luzes natalinas na Praça
José Pereira dos Santos. O mo-
mento especial marca o retorno 
das festividades natalinas pelas
ruas da cidade. O evento contou 
com a participação da popula-
ção, com direito a um concerto
todo especial da anda municipal
Brasilino Alves de Oliveira. Além 
da praça José Pereira dos Santos,
a decoração natalina pode ser 
conferida nas principais ruas, 
avenidas e locais mais frequen-
tados pela população mineiren-
se. 

O controle da quantidade de 
pessoas e uso de máscara são 
algumas medidas tomadas em 
todos os municípios a para a 
proteção da população. Em Rio 
Verde Jataí, apresentação do 
comprovante das duas doses da 
vacina contra a Covid-19 é ne-
cessário para entrar na Fazendi-
nha e na Casa do Papai Noel.

Em Jataí e Rio Verde, além da máscara, também precisa da apresentação 
do comprovante das duas doses contra Covid-19 para entrar na 
Fazendinha e Casa do Papai Noel 

A magia do Natal está de 
volta e encanta adultos 
e crianças através das 
festas promovidas pelas
prefeituras

Karlos Cabral quer assegurar direitos de recém-nascidos com deficiência 
O deputado Karlos Cabral 

(PDT) apresentou um Projeto 
de Lei (PL) que visa estabele-
cer a obrigatoriedade de infor-
mação sobre o nascimento de 
bebês com deficiência de qual-
quer natureza – a ser executado 
no território goiano.

A assessoria do deputado 
afirma que o texto prevê a ne-
cessidade por parte das Casas 
de Saúde, Santas Casas, Hospi-
tais Filantrópicos, Maternida-
des, Clínicas, Centros de Saúde 
e demais estabelecimentos de 
saúde que realizem ou prestem 
os serviços de parto, a providen-
ciar o registro de recém-nascido 
com qualquer deficiência às Se-
cretarias Municipais ou Estadu-
al de Saúde, no prazo de cinco 

dias, a fim de alimentar o banco 
de dados dos órgãos compe-
tentes. Além de assegurar que 
o diagnóstico dos bebês com 
deficiência seja rapidamente 
identificado e comunicado. 

Cabral quer que o acompa-
nhamento precoce as pessoas 
com deficiência, possibilita a 
este grupo, uma maior partici-
pação social, poupando desen-
volver problemas psicológicos 
ao longo da fase de crescimen-
to, assim como auxiliar os pais 
quando estes tiverem dúvidas 
de como lidar com determina-
das situações.

Ao longo do seu mandato, 
Karlos Cabral sempre esteve 
à frente da causa do deficien-
te físico, contando com o atual 

projeto, o parlamentar já apre-
sentou nove proposições com 
o tema. Em especial, a Lei n° 
20626/1, de sua autoria, que 
desde 2019 passou a assegurar 
o direito à vacinação domici-
liar das pessoas idosas, pes-
soas com deficiência motora,
multideficiência profunda com 
dificuldade de locomoção ou 
doenças incapacitantes e dege-
nerativas em Goiás.

Em nome do deputado o 
assessor Luís Henrique, co-
mentou que a expectativa é
que o projeto de lei seja vota-
do ainda no primeiro semestre 
do ano que vem e explicou que 
essa iniciativa tem grande ape-
lo, por isso, conta a adesão da 
casa. Deputado Karlos Cabral (PDT) – Foto: Alego

Em Mineiros, praças e ruas receberam iluminação especial de natal – 
Foto: Secom 

Fazendinha do Noel em Rio Verde exige comprovação das duas doses – 
Foto: Divulgação 
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Assembleia Legislativa presta 
homenagem a policiais militares

REDAÇÃO

Por proposta do presidente 
do Parlamento goiano, depu-
tado Bruno Peixoto (UB), a As-
sembleia Legislativa de Goiás 
(Alego) homenageou policiais 
militares goianos, na manhã 
desta quarta-feira, 10, com 
Certificado de Mérito Legisla-
tivo. A solenidade teve lugar no 
Auditório Carlos Vieira da Casa 
de Leis.

Além do parlamentar, com-
puseram a mesa dos trabalhos 
o secretário chefe da Casa Mili-
tar, coronel Luiz Carlos de Alen-
car, representando o governa-
dor de Goiás, Ronaldo Caiado 
(UB); diretor-executivo da Pre-
sidência da Alego, Rubens Kirs-
teim; secretário de Assistência 
Bombeiro Militar da Alego, te-
nente-coronel Neriton Pimenta 
Rocha; prefeita de Caldazinha, 

Solange Maria Castro (PSC); 
prefeito de Petrolina de Goiás, 
Tiago Pacheco (PSL); prefeito 
de Acreúna, Claudiomar Portu-
gal (PP); prefeito de Porteirão, 
João Henrique Silva (MDB); 
prefeito de Formoso, Halison 
Macêdo (UB); e o prefeito de 
Ouro Verde de Goiás, Rodrigo 
Fonseca (UB).

Ao abrir a sessão, Bruno Pei-
xoto ressaltou a atuação dos in-
tegrantes da Segurança Pública 
para melhoria dos indicativos 
estaduais. “Me alegra muito 
poder homenagear homens e 
mulheres que dedicam a vida 
em servir a sociedade. Minha 
vontade era homenagear todos 
os agentes da Segurança Públi-
ca, mas isso não seria possível, 
até mesmo pelo espaço físico. 
São homens e mulheres que 
saem de seus lares e vão com-
bater a criminalidade, sem sa-
ber se retornarão ao final do dia 
ou se enfrentarão troca de tiros 
ao longo da jornada.”

Peixoto destacou que todos 
os policiais e agentes da Segu-
rança Pública merecem o reco-
nhecimento do Poder Legislati-
vo e que a sessão era motivo de 
orgulho ao Parlamento goiano. 
“Afinal, se temos os melhores 
índices de criminalidade do 
País é pela diferença que vocês 

fazem, vocês que se entregam 
por completo em prol da nossa 
população. Contem com a Ale-
go para aprovação de todas as 
matérias referentes a melhorias 
na atuação de vocês.”

Logo após o discurso do pro-
positor da sessão solene, o se-
cretário-chefe da Casa Militar, 
coronel Luiz Carlos de Alencar, 
que representou o governador 
Ronaldo Caiado, agradeceu a 
homenagem e disse que Goi-
ás é o Estado mais seguro do 
País. “Agradeço ao presidente 
da Casa de Leis e a todos os de-
putados por essa homenagem. 
Os nossos policiais militares 
trabalham 24 horas por dia, 
todos os dias da semana, para 
que a população goiana possa 
viver tranquila. O governador 
Ronaldo Caiado tem grande ca-
rinho pela Polícia Militar e faz 
questão de enaltecer sempre o 
trabalho e a força da Segurança 
Pública do Estado.”

O coronel destacou que os 
goianos sentem segurança ao 
andar nas ruas. “Hoje você 
pode sair de casa durante o 
dia, a noite e a madrugada e se 
sentir seguro. Tem liberdade 
para ir e vir porque a polícia do 
nosso Estado proporciona isso”, 
afirmou.

Sessão solene de entrega do Certificado de Mérito Legislativo aos 
policiais militares do Estado de Goiás — Foto: Reprodução.

Por iniciativa do presidente 
Bruno Peixoto, Assembleia 
Legislativa de Goiás 
homenageou centenas 
de integrantes da Polícia 
Militar do Estado, nesta 
4ª-feira, 10. Sessão solene 
teve lugar no Auditório 
Carlos Vieira.

Saneago prorroga prazo de inscrição
para processo seletivo simplificado

REDAÇÃO

As inscrições para o Proces-
so Seletivo Simplificado da Sa-
neago foram prorrogadas até 
a próxima terça-feira (16/07). 
O certame visa à contratação 
temporária de arquitetos; en-
genheiros; além de técnicos em 

saneamento, edificações, agri-
mensura e eletrotécnica.

O edital completo pode ser 
acessado no site www.saneago.
com.br/#/concursos, clican-
do em PSS 01/2024 – Processo 
Seletivo Simplificado Contrata-
ção Temporária.

As inscrições, assim como 
a entrega de curríc ulos, de-
vem ocorrer pelo e-mail: 
pss012024@saneago.com.br. 
Para quem concorre às vagas 
destinadas a pessoas com defi-
ciência, a entrega de documen-
tação adicional será nos dias 

17 e 18 de julho, também por 
e-mail.

A seleção dos candidatos 
será realizada em duas fases, 
que consistirão em análise cur-
ricular, de caráter classificató-
rio e eliminatório; e avaliação 
médica e psicológica, de cará-

ter eliminatório.
O prazo de validade do pro-

cesso seletivo será de um ano, 
contado a partir da publicação 
da Homologação do Resultado 
Final no Diário Oficial do Esta-
do de Goiás, podendo ser pror-
rogado por igual período.

Traficantes são presos com mais de 100 
porções de maconha em Rio Verde

Agentes da Companhia de 
Policiamento Especializado 
(CPE) em Rio Verde efetuaram 
a prisão de dois suspeitos de 
traficarem drogas na região. A 
prisão ocorreu no bairro Nil-
son Veloso, em Rio Verde–GO. 
A operação foi desencadeada 
após a equipe receber uma 
denúncia sobre uma casa no 
bairro que estaria sendo utili-
zado como ponto de tráfico de 
drogas.

A Polícia Militar promoveu 

patrulhamento e, após obser-
vação e abordagens foram pre-
sos os dois suspeitos e apreen-
didas 12 porções de crack e 103 
porções de maconha, além de 
uma balança de precisão.

Os suspeitos, juntamente 
com as drogas apreendidas, 
foram encaminhados para a 8ª 
Delegacia Regional de Polícia 
(8ªDRP) de Rio Verde, onde 
foram autuados em flagrante 
pelo crime de tráfico de drogas. Porções de maconha encontradas com os dois traficantes presos em Rio Verde — Foto: CPE/Rio Verde.
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Documentário “Leprosy - Sobreviventes 
de uma era” revive a trajetória da banda 

icônica do underground goiano

REDAÇÃO

A produção do documentá-
rio “Leprosy - Sobreviventes de 
Uma Era” entra em fase final de 
produção, prometendo trazer 
à tona a fascinante história da 
banda Leprosy, uma das mais 
influentes e respeitadas da 
cena underground goiana. Sob 
a direção de Pedro Fernandes, o 
documentário busca explorar a 
trajetória da banda desde suas 
origens no final dos anos 1980 
até seu retorno triunfal após 
um hiato de quase 20 anos.

Para o diretor Pedro Fernan-
des, a gravação do filme é uma 
celebração da música e do ci-
nema. “Estamos muito empol-
gados com a produção deste 
documentário. É uma oportu-

nidade única de contar a histó-
ria de uma banda que marcou 
uma era de muita dificuldade 
na cena local underground, 
a qual eu pude acompanhar. 
Nossa equipe está dedicada a 
capturar os melhores takes e 
depoimentos do Leprosy, e es-
tamos ansiosos para que o fil-
me seja finalizado.”

Com uma equipe de produ-
ção já dedicada às captações 
de áudio e vídeo, o projeto 
avança rapidamente, gerando 
grande expectativa entre fãs e 
entusiastas da música local. A 
direção de fotografia, liderada 
por Paulo Henrique Macedo, 
está utilizando equipamentos 
de alta qualidade para garantir 
que cada cena tenha uma qua-
lidade visual excepcional, pro-
porcionando uma experiência 
imersiva para o público. Para o 
montador Gustavo Oliveira, o 
filme trará uma edição conecta-
da com o espírito da banda e o 
movimento underground, tra-
zendo várias referências para a 
elaboração da montagem final 
que o público irá assistir.

Lançamento e Impacto
O lançamento de “Leprosy 

- Sobreviventes de Uma Era” 
está previsto para o dia 20 de 
setembro de 2024. O docu-
mentário promete não apenas 
preservar a memória da banda, 
mas também inspirar e conec-
tar pessoas através da música e 
das histórias contadas. Com o 

apoio da Lei Paulo Gustavo do 
Governo Federal, operaciona-
lizada pelo Governo de Goiás 
por meio da Secretaria de Esta-
do da Cultura, o filme destaca 
a importância da preservação 
cultural e do reconhecimento 
das influências musicais locais.

As redes sociais do projeto, 
incluindo Instagram, Facebook 

e YouTube, estão sendo cons-
tantemente atualizadas com 
fotos, vídeos e bastidores das 
gravações. Essas plataformas 
não só mantêm os fãs informa-
dos sobre o progresso do do-
cumentário, mas também cati-
vam a comunidade que sempre 
apoiou a banda.

Filme mergulha na 
trajetória icônica desde os 
anos 1980 até seu retorno 
emocionante, prometendo 
uma jornada de música, 
nostalgia e impacto 
cultural

Documentário busca explorar a trajetória da banda Leprosy desde suas origens no final dos anos 1980 até seu 
retorno triunfal após 20 anos — Foto: Reprodução.

Ilha da Imaginação cultiva talentos
e transforma vidas em São Simão

REDAÇÃO

O Ilha da Imaginação cele-
bra seu sexto ano de atividades 
em 2024 com conquistas signi-
ficativas, reafirmando seu com-
promisso em capacitar crian-
ças e adolescentes por meio da 
cultura, leitura, audiovisual e 
agora também oferecendo au-
las de teatro para descobrir e 
desenvolver ainda mais talen-
tos.

Desde sua criação, o pro-
grama tem impactado posi-
tivamente a comunidade de 
São Simão e região, oferecen-
do cursos e oficinas que não 
apenas educam, mas também 
inspiram e descobrem jovens 
talentos.

O Ilha da Imaginação man-
tém cursos fixos que alcançam 
595 alunos diretamente na ci-
dade de São Simão, Goiás. Um 
dos grandes marcos do progra-
ma é a produção de mais de 170 
filmes pelos próprios alunos, 
demonstrando não apenas o 
aprendizado adquirido, mas 
também a criatividade e habi-
lidades desenvolvidas ao longo 
do processo.

Ao final do ano, os filmes 
produzidos durante os cur-
sos são exibidos em um even-

to especial conhecido como 
“IMAGILHA”, celebrando as 
conquistas dos alunos e com-
partilhando suas histórias com 
a comunidade.

As oficinas itinerantes per-
correm nove municípios e já 
impactaram mais de 50 mil 
alunos em mais de 120 escolas 
participantes. O projeto tam-
bém distribuiu mais de 50 mil 
livros em suas iniciativas de in-
centivo à leitura.

Danielle Cabral, coordena-
dora do Ilha da Imaginação, 
que destacou a importância 
do projeto na formação inte-
gral dos jovens da região. “São 
dois pilares nesse projeto: o 
incentivo à leitura e a capaci-
tação técnica para desenvolver 
animações em 2D e 3D. Essas 
habilidades são exercidas em 
softwares específicos durante 
aulas de 3 horas, duas vezes por 
semana, para crianças e ado-
lescentes de 8 a 17 anos.”

O curso visa capacitar os 
alunos para o mercado de tra-
balho na criação de peças au-
diovisuais. Para os alunos que 
se destacam durante o curso, 
há a possibilidade de contrata-
ção ao término do período de 
capacitação.

O projeto inclui alunos com 
diversas deficiências, com sa-
las adaptadas e acolhedoras. 
O curso é gratuito e apoia as 
famílias dos alunos com vários 
programas socioculturais. Para 
participar, os alunos precisam 
estar na rede pública de ensino, 
ser alfabetizados e ter disponi-
bilidade para assistir às aulas. 
Eles recebem uniforme, lanche 
e transporte, garantindo acesso 
igualitário às atividades pro-

postas durante os quatro anos 
de formação.

Em comemoração ao su-
cesso do Ilha da Imaginação, 
foi implementado o curso de 
teatro, que acontece durante 
uma semana ao mês. Isso visa 
melhorar o desenvolvimento 
no audiovisual e buscar a capa-
citação individual dos alunos.

Contribuindo para a aquisi-
ção da linguagem, desenvolvi-
mento da autonomia, estimu-
lando habilidades cognitivas e 
de observação, trabalhando a 
oralidade, o lúdico e a imagina-
ção, o curso de teatro é minis-
trado pelo professor José Rena-
to Forner, também conhecido 
como Zé Renato, ator e diretor 
com mais de 50 espetáculos te-
atrais no currículo.

Para o DM, Zé Renato expli-
cou que, “O projeto tem duas 
frentes muito fortes: o incen-
tivo à leitura e o aprendizado 

com animação. O teatro con-
versa bem com essas áreas, 
porque a leitura oferece liber-
dade de impressão e o teatro 
contribui com a expressão. O 
que é absorvido pela leitura em 
imaginação e criatividade, o te-
atro ajuda a colocar para fora.”

“Nós nos apoiamos em três 
pilares: dinâmicas de grupo 
através de jogos teatrais, jogos 
de expressão do corpo e da voz. 
Junto com a leitura e a criativi-
dade da animação, o teatro traz 
uma brincadeira coletiva. Esse 
é o grande trunfo do teatro: 
poder brincar, essencial para 
a formação, e através dessas 
brincadeiras coletivas, nos ex-
pressar,” completou.

O Ilha da Imaginação já des-
cobriu talentos e encaminhou 
vários alunos para o mercado 
audiovisual. Alguns permane-
cem no Ilha, contratados como 
monitores e professores. Um 

dos jovens que se destacou foi 
Ezequiel, que fez o curso no 
Ilha, mora no Rio de Janeiro 
e trabalha para uma empresa 
norte-americana. Entre suas 
criações está um personagem 
de sucesso na TV fechada.

O projeto incentiva a produ-
ção coletiva para que os jovens 
adquiram experiências dentro 
das habilidades desenvolvi-
das e assim tenham mais êxito 
profissional. Muitos dos filmes 
dos alunos participam de pre-
miações em editais externos e 
vários já foram premiados.

Com iniciativas que vão 
além do ensino tradicional, o 
Ilha da Imaginação se conso-
lida como um modelo de su-
cesso na promoção da cultura, 
educação e inclusão social, 
deixando um legado valioso 
para as futuras gerações de São 
Simão e além.

O programa tem 
impactado positivamente 
a comunidade de São 
Simão e região, oferecendo 
cursos e oficinas que 
educam e descobrem 
jovens talentos

Programa oferece cursos e oficinas que educam e descobrem jovens talentos – Foto: Acervo Ilha da Imaginação
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Astro pede que Biden desista

Patrick de Noronha

George Clooney, um ator 
e ativista proeminente, tem 
estado profundamente en-
volvido em causas políticas 
ao longo de sua carreira. Ele 
tem consistentemente apoia-
do candidatos e iniciativas 
do Partido Democrata, or-
ganizando arrecadações de 
fundos de alto perfil que arre-
cadaram somas significativas 
para o partido.

O engajamento político 
de Clooney vai além da arre-
cadação de fundos, pois ele 
tem usado seu status de ce-
lebridade para defender os 
direitos humanos e chamar 
a atenção para questões glo-
bais, incluindo discursos no 
Conselho de Segurança das 

Nações Unidas sobre a crise 
em Darfur. Mas Clooney rejei-
ta firmemente ideia de se can-
didatar a um cargo público, 
afirmando que prefere manter 
uma “vida agradável” e redu-
zir sua carga de trabalho.

Seu ativismo político é ca-
racterizado por um compro-
misso em lutar por causas nas 
quais acredita, mesmo quan-
do enfrenta probabilidades 
aparentemente intranspo-
níveis, como exemplificado 
por sua postura de continuar 
apoiando os esforços demo-
cratas em estados tradicional-
mente republicanos.

Os endossos de celebrida-
des na política tornaram-se 
cada vez mais influentes, es-
pecialmente entre os jovens 
adultos. Pesquisas sugerem 
que as celebridades podem 
impactar significativamente 
as preferências dos eleitores e 
os resultados políticos.

Um estudo que examinou 
o endosso hipotético de ques-
tões de políticas públicas por 
Taylor Swift descobriu que 
seu apoio poderia diminuir 
a discordância e aumentar o 
acordo com certas declara-
ções, indicando a capacidade 

das celebridades de moldar 
opiniões políticas.

Embora os endossos de ce-
lebridades possam ser uma 
ferramenta poderosa em cam-
panhas políticas, seu impacto 
é complexo e nem sempre 
uniformemente positivo, pois 
também podem ter efeitos ne-
gativos em certos segmentos 
de eleitores.

O desempenho do presi-

dente Joe Biden no primeiro 
debate presidencial de 2024 
contra Donald Trump foi per-
cebido como fraco, levantan-
do preocupações sobre sua 
idade e aptidão para o cargo. 
Biden pareceu desinspirado 
e incoerente em alguns mo-
mentos, lutando para promo-
ver suas realizações e fornecer 
respostas claras.

O debate teve impacto sig-

nificativo nas preferências 
dos eleitores, com a lideran-
ça de Trump aumentando em 
aproximadamente dois pon-
tos percentuais na semana 
seguinte ao evento. Essa mu-
dança colocou Biden em uma 
posição mais desafiadora, 
potencialmente exigindo um 
ganho de 5 pontos na votação 
popular para garantir vitória 
no Colégio Eleitoral.

Desempenho de Joe 
Biden no primeiro debate 
presidencial de 2024 
contra Donald Trump foi 
percebido como fraco. 
Levantou até mesmo 
suspeita  sobre sua idade 
ou se estaria apto para o 
cargo

Apelo: George Clooney clama para que presidente dos EUA desista de concorrer à Casa Branca

Ciência elucida remédios para emagrecer
Patrick de Noronha

Um estudo publicado na 
revista Nature identificou 
uma via cerebral responsável 
pelas náuseas causadas por 
medicamentos anti-obesi-
dade, como o Wegovy. Essa 
descoberta oferece esperança 
para o desenvolvimento de 
medicamentos para emagre-
cimento mais eficazes e com 

menos efeitos colaterais.
Os cientistas estudaram os 

receptores do peptídeo-1 se-
melhante ao glucagon (GLP-
1), que desempenham um 
papel crucial no controle do 
apetite. Esses receptores, pre-
sentes no cérebro e no intes-
tino, promovem a saciedade e 
reduzem a ingestão alimentar. 
Os medicamentos agonistas 
dos receptores GLP-1, utili-

zados para tratar a obesidade 
e o diabetes tipo 2, exploram 
esses mecanismos para indu-
zir a perda de peso.

Pesquisas recentes desta-
caram que os neurônios do 
tronco cerebral, especialmen-
te no complexo vagal dorsal, 
estão envolvidos tanto nos 
efeitos de emagrecimento 
quanto nos efeitos colaterais 
de náusea dos medicamentos 

atuais. Ao direcionar seletiva-
mente essas vias neuronais, 
seria possível maximizar a 
perda de peso enquanto mini-
miza as reações indesejáveis.

A distinção entre as vias 
neuronais da saciedade e 
da aversão é crucial para o 
desenvolvimento de trata-
mentos anti-obesidade mais 
seguros. Os neurônios do nú-
cleo do trato solitário (NTS) 

estão associados à saciedade 
sem aversão, enquanto os da 
área postrema (AP) estão li-
gados às respostas aversivas. 
Direcionar especificamente 
os neurônios NTS poderia re-
duzir o apetite sem provocar 
náuseas, oferecendo assim 
melhores opções terapêuticas 
para a obesidade.

Inglaterra 
enfrenta Espanha 

na final
Folhapress

A Inglaterra conseguiu bus-
car uma virada contra a Holan-
da nesta quarta-feira, 10, por 2 
a 1, com um gol já nos acrés-
cimos e será a adversária da 
Espanha na final da Eurocopa 
2024, no próximo domingo, 14, 
às 16h (de Brasília), em Berlim.

O gol salvador, que dará à 
seleção inglesa a chance de 
buscar o inédito troféu, foi ano-
tado por Watkins, que saiu do 
banco para entrar no lugar de 
Harry Kane, autor do primeiro 
gol inglês na partida, na etapa 
inicial. O herói do jogo balan-
çou a rede aos 46 minutos do 
segundo tempo, definindo uma 
partida marcada pelo equilí-
brio --Simons foi quem inaugu-
rou o marcador.

Holanda e Inglaterra entra-
ram em campo sem um favori-
tismo claro, reflexo não apenas 
da campanha das duas seleções 
na Eurocopa, como do equi-

líbrio que marca o confronto. 
Antes do duelo nesta semifi-
nal, as duas equipes tiveram 22 
encontros, com nove empates, 
sete vitórias holandesas e seis 
inglesas.

Em partidas da Euro, uma vi-
tória para cada lado e nenhum 
empate. Em 1988, a Holanda 
venceu por 3 a 1 e, em 1996, a 
Inglaterra saiu vitoriosa com o 
placar de 4 a 1.

No primeiro tempo do due-
lo desta quarta, foram os ho-
landeses que abriram o placar, 
logo aos 8 minutos, com um 
bonito gol de Simons. Ele rou-
bou a bola no meio de campo, 
avançou até a entrada da gran-
de área e superou o goleiro Pi-
ckford com um chute forte e 
colocado.

Assim como na fase anterior, 
quando precisou reagir diante 
da Suíça, a Inglaterra conse-
guiu responder na sequência, 
em cobrança de pênalti de Har-
ry Kane, aos 18 minutos. 

INTERNACIONAL

SAÚDE
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Lei que moderniza o
TJGO sem aumento de
custos é publicada no DO

Redação

Foi publicada, nesta segun-
da-feira (8), no Diário Oficial 
do Estado, a Lei nº 22.833, que 
moderniza a estrutura do Tri-
bunal de Justiça do Estado de 
Goiás (TJGO), sem aumento de 
custos.

Entre as principais mudan-
ças destacam-se a subdivisão 
da atual Vice-Presidência em 
Primeira e Segunda Vice-Presi-
dência, bem como a instalação 
da Corregedoria do Foro Extra-
judicial, por meio da transfe-
rência de parte da estrutura da 
Corregedoria-Geral da Justiça.

O projeto de lei foi aprovado 
pela Assembleia Legislativa do 
Estado de Goiás (Alego) em 25 
de junho e a lei sancionada on-
tem pelo governador Ronaldo 
Caiado.

“A modernização do Poder 
Judiciário é uma das metas da 
minha gestão, desde o início, 
focada em dar celeridade aos 
serviços que oferecemos para 
a sociedade. Então, a aprova-
ção, sanção e publicação da 
nova lei são motivos de muita 
alegria, porque concretiza o 
avanço defendido para a Jus-
tiça goiana”, ressaltou o chefe 
do Poder Judiciário estadual, 
desembargador Carlos Fran-
ça, ao agradecer o apoio de 
seus pares do Órgão Especial 
pela receptividade ao projeto 
de lei, de todos os deputados 
da Alego, na pessoa do seu 
presidente, deputado Bruno 
Peixoto, pela aprovação do 
PL, e do governador Ronaldo 
Caiado, pela sanção da nova 
lei.

Principais alterações:
Nova Estrutura Adminis-

trativa: a Vice-Presidência do 
TJGO será dividida em Primei-
ra e Segunda Vice-Presidência, 
o que permitirá uma melhor 
distribuição de responsabilida-
des e competências.

Criação da Corregedoria do 
Foro Extrajudicial: esta nova 
Corregedoria vai fiscalizar 
serviços extrajudiciais, como 
cartórios e tabelionatos, asse-
gurando maior agilidade e con-
trole na regularidade dos atos.

Desmembramento da Seção 
Criminal: atual Seção Criminal 
será dividida em 1ª e 2ª Seções 
Criminais, aumentando a ca-
pacidade de julgamento e agi-
lizando os processos criminais 
em segundo grau.

Pontos de Inclusão Digital 
(PIDs): serão estabelecidos es-
paços equipados com compu-
tadores e internet, facilitando 
o acesso à justiça e a serviços 
públicos digitais para a popu-
lação, especialmente em áreas 
com menor infraestrutura tec-
nológica.

Reestruturação da Esco-
la Judicial (Ejug): a Ejug será 
modernizada para aprimorar 
a formação de magistrados, 
servidores e colaboradores, 
com foco em novas tecnologias 
como inteligência artificial.

Entrada em vigor: a nova lei 
entrou em vigor com sua publi-
cação, sendo que as alterações 
em relação à Primeira e Segun-
da Vice-Presidência, da Corre-
gedoria-Geral da Justiça e da 
Corregedoria do Foro Extraju-
dicial produzirão efeitos a par-
tir de 1º de fevereiro de 2025.

Carlos Alberto França: modernização do Judiciário goiano

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘Nossas dúvidas são traidoras e nos fazem perder o que, 
com frequência, poderíamos ganhar, por simples 

O dia 11 de Julho marca os 57 anos de um dos maiores 
movimentos voluntário do Brasil - o Projeto Rondon. Nesse 
dia, 28 universitários partiam da Universidade do então 
Estado da Guanabara para a Operação Zero, em Roraima, e 
com apoio do Exército Brasileiro levaram inúmeros serviços 
à população. O Projeto Rondon se tornou um marco na 
vida das populações das áreas menos desenvolvidas em 
todo território nacional. Mesmo extinto, continua atuante 
por meio da Associação que reúne representantes de vários 
segmentos da sociedade civil, acadêmicos, autoridades, 
tendo à frente, também, rondonistas ilustres como a 
professora Maria do Rosário 
Cassemiro (ex-reitora da UFG), 
Osvaldo Guimarães, professor 
Anselmo Pessoa, dentre outros. 
Segundo o presidente do Projeto 
Rondon Goiás, José Cláudio Romero 
(foto), uma intensa programação 
será desenvolvida nesse segundo 
semestre para celebrar a data.

l Complicado. Um levantamento da Ancine revela que 
apenas, apenas 18 cidades goianas, tem salas de cinema. 
Triste ver como está a cultura cinéfica em Goiás. 
lÉ drurys. Encontraram no Brasil três marcas de pães com 

alto teor ‘alcóolico’. Com isso, a tal da Lei Seca fica só no 
papel.
lEstática, a Educação no Brasil não acolhe a internet em sua 

grade, mesmo sabendo que o mundo hoje é virtual. Mas 
uma esperança: mudanças no ensino médio à vista.
lOntem foi comemorado o ‘Dia da Pizza’. Em Goiás, como de 

resto no mundo, a cultura da pizza é alta e rentável. O que 
se assusta é uma pizza custar mais de R$ 200. Pode?!!
l’ Venham a mim, todos os que estão cansados e 

Os 57 anos do pioneiro e 
essencial Projeto Rondon

Pesquisa.
Um refresco para o tanto 
de bombardeio contra a 
gestão do presidente Lula3 
(foto). A última pesquisa 
do Instituto Quaest dá 
aprovação de 54% ao atual 
presidente. Menos mal.  

Carestia
Mas os números não dão 
uma posição confortável 
para o presidente, que ainda 
precisa fazer mais para 
agradar os brasileiros.

Mais, mais...
O assunto da vez agora é 
o terrorismo da reforma 
tributária, ainda em debate.

Só aumento
O papo é que vão diminuir  
os impostos que incidem 
sobre os remédios. Mas 
podem escrever: eles 
vão só aumentar.

Maluco
Os chineses e suas loucuras. 
Na China, um homem foi 
preso com mais de 100 
cobras em sua calça. Isso  
que você leu: mais de 100.

Massa
Paris vai testar os taxis 
voadores durante os jogos  
das Olimpíadas. Uma 
novidade, lógico.

Perdeu
Bem, a primeira experiência 
do governo Lula1, com  
a Bolívia, em relação à 
energia-combustível não 
foi lá essas coisas. O Brasil 
praticamente ficou sem  
uma de suas usinas. 

Parceria?!
E agora, em visita ao País, o 
presidente Lula3 diz que quer 
fazer uma nova parceria. A 
pergunta é: qual?!! 

Pouco
Mandaram e mataram dois 
advogados em Goiás e tiveram 
a pena estabelecida em 35 
anos. Ainda é pouco para um 
crime bárbaro como esse. 

‘EU JÁ TIVE A OPORTUNIDADE DE DIZER NO VOTO, PORTANTO, NÃO COMETO AQUI NENHUMA INCONFIDÊNCIA A REPETIR QUE, A LUZ DO PARÂMETRO CONSTITUCIONAL, 
NÃO TEM DÚVIDA ALGUMA ACERCA DA INCONSTITUCIONALIDADE DO MARCO TEMPORAL’, VICE-PRESIDENTE DO SUPREMO TRIBUNAL FEDERAL (STF), MINISTRO EDSON 

FACHIN, SOBRE A TESE DO  MARCO TEMPORAL , QUE, PARA ELE, É INCONSTITUCIONAL

Reunião discute qualificação profissional  
A Head de Comunicação e Gestão Social da Aclara 
no Brasil, Roseli Rodrigues (foto), se reuniu com o Sesi 
Goiás, Senai Goiás e da Prefeitura de Nova Roma para 
falar sobre programas de qualificação profissional. 
Também se encontrou com o Sebrae Goiás para tratar 
de programas de empreendedorismo, associativismo 
e cooperativismo. A Aclara Resources é a 
multinacional responsável pela extração de elementos de Terras Raras 
no nordeste goiano. Nas reuniões , discussão sbore possibilidades 
de parceria entre o Sistema S, Nova Roma e a Aclara visando ao 
desenvolvimento sustentável do território. 

Sobre a 1ª Expo Business em outubro 
No registro, o gerente regional Geolab, 
Andre Soares, a diretoria técnica daa Expo 
Business Connect, Sandra de Azevedo, o 
representante comercial Geolab, Wesley 
Pereira, o gerente divisional Geolab, 
Fabiano Cresco, o diretor executivo Goiás 
Saúde, Eduardo Castilho, o presidente Grupo Castilho, Elson Castilho, 
no lançamento do Grupo Castilho e da Expo Business Connect 2024, 
em Brasília, para os colaboradores e time de vendas. A 1ª Expo 
Business acontece em outubro 2024.  

“A modernização do Poder 
Judiciário é uma das metas 
da minha gestão, desde o 

início, focada em dar celeridade 
aos serviços que oferecemos 
para a sociedade”
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Caiado critica ausência de Lula em
Goiás após um ano e meio de governo

Redação

Cotado para disputar o 
eleitorado de oposição na 
corrida ao Planalto em 2026, 
o governador de Goiás, Ronal-
do Caiado (União Brasil), tem 
disparado críticas à atuação 
do governo Lula. Entre os er-
ros apontados estão as falas 
do presidente, que ele classifi-
ca como “infelizes e irrespon-
sáveis”, sobre o conflito entre 
Israel e Hamas e os ataques 
do Irã ao território israelense.

Também contesta o recuo 
da gestão do petista na meta 
fiscal de superávit para 2025. 
“Você não vê o governo com 
ações concretas, e vê o presi-
dente perdendo a vontade de 
governar”, diz. 

Em entrevista à revista Veja, 
Caiado fala ainda sobre a rela-
ção com o ex-presidente Jair 
Bolsonaro — a quem credita o 
resgate da direita conservado-
ra no país — e afirma que as 
divergências entre ambos, em 
especial no período da pan-
demia,  são “coisas normais 
na política”.

Ronaldo Caiado ironiza o 
fato de o presidente Lula não 
ter visitado o estado até hoje, 
após mais de um ano e meio 
de governo. “O problema não 
é vir ao estado. É trazer inves-
timentos, governar. Me pre-
ocupa a falta de liderança do 
Lula para restabelecer a go-
vernabilidade no país. Ele está 
desconectado da realidade. É 
analógico”, comenta Caiado, 
que sonha em concorrer à 
Presidência em 2026.

O goiano esteve, semana 
passada. numa reunião do 
Conselho da Federação com 
a participação do petista, no 
Palácio do Palácio.

O presidente, por sua vez, 
cancelou as viagens que fa-
ria na quinta-feira a Goiânia 
e Aparecida de Goiânia, por 
conta de um “choque de com-

promissos”. Acabou indo para 
o interior de São Paulo.

Leia a entrevista.

O ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad anunciou 
a revisão da meta fiscal para 
2025. O governo recuou da 
previsão de superávit de 
0,5% para uma outra, de 
déficit zero. O que achou da 
decisão? 

- Acende o alerta. No mo-
mento em que você muda to-
talmente os parâmetros para 
poder avaliar a economia, que 
você busca o novo arcabouço 
fiscal, que você modifica toda 
uma estratégia, liberando in-
vestimento, mas sem saber 
de onde arrecada. De repente 
você diz: Olha, essa meta já 
não vai ser ‘zero a zero’ mais. 
Será que vai ser só isso? Como 
é que ela vai caminhar? No 
momento em que você vê o 
presidente perdendo a von-
tade de governar. Você não vê 
o governo com ações concre-
tas, ele está se esvaziando por 
falta de eficiência. Essa é uma 
realidade. Junto com isso, sem 
dúvida nenhuma, está a eco-
nomia. Uma reforma tributá-
ria que ainda não foi sequer 
regulamentada. Não sabemos 
nem qual será a real carga tri-
butária no país. 

O senhor esteve em Israel e 
condenou os atos terroristas 
do Hamas. Na última 
semana, o país foi alvo de 
novos ataques, desta vez do 
Irã. O Itamaraty emitiu uma 
nota considerada “branda”, 
que não condena de forma 
veemente a ofensiva. Qual a 
sua avaliação? 

- Analiso como sendo uma 
infelicidade enorme do presi-
dente Lula, até porque o Brasil 
sempre foi conhecido como 
um país que sempre lutou 
pela pacificação. Eu fui no ki-
butz que fica a menos de dois 
quilômetros da Faixa de Gaza 
e vi a maneira como aquilo 
foi transformado, totalmente 
destruído (pelo Hamas). As 
pessoas civis simples, que não 
tinham nenhuma arma, foram 
assassinadas brutalmente, 
com um nível de barbaridade 

jamais visto. E, depois do que 
houve na Segunda Guerra, um 
presidente da República dizer 
que eles (israelenses) estavam 
praticando o Holocausto. É 
algo de uma infelicidade, de 
uma irresponsabilidade mui-
to grande, comparar quando 
o povo judeu foi massacrado 
com a resposta que deram em 
Gaza, como se aquilo fosse 
um holocausto. Quando esti-
ve em Israel, pedi desculpas 
em nome do povo brasileiro, 
porque nós não pensamos 
dessa maneira. O certo é que 
não se pode comparar uma 
guerra com a barbaridade da 
Segunda Guerra, que foi o Ho-
locausto. 

O senhor é apontado como 
um dos herdeiros do espólio 
eleitoral de Bolsonaro e 
um provável candidato à 
Presidência em 2026. Isso 
está nos seus planos? 

- Tem que ter muita ponde-
ração. Mas, neste momento, o 
que eu já propus e realmente 
comuniquei ao meu partido, 
o União Brasil, é que quero 
me colocar como pré-candi-
dato. Agora, sei que isso não 
é apenas a minha vontade. 
Você tem que construir uma 
base partidária, tem que saber 
se você consegue avançar nas 
alianças e nas coligações. Tem 
que passar por uma conven-
ção, e aí, sim, ir para a cam-
panha eleitoral. Então, são 
várias etapas, mas a minha 
disposição é exatamente essa 
hoje.

- Com quem o União Brasil 
poderia dialogar para come-
çar a construir essa aliança? O 
senador Ciro Nogueira, presi-
dente do PP, defende a cons-
trução de um novo “megablo-
co” de legendas...

- Seria uma federação, que 
está sendo cada vez mais con-
versada, com os partidos Re-
publicanos, PP e União Bra-
sil. Poderão vir outros? Sim. 
É possível antes das eleições 
municipais? Não, não é possí-
vel. É possível antes da eleição 
da Mesa da Câmara e do Se-
nado? Muitos acham também 
que não. A perspectiva é que 
isso se consolide a partir de 
1º de fevereiro de 2025. Então, 

dentro dessa lógica, podemos 
chegar, sim, a uma federação 
com mais de 150 deputados 
federais e trinta senadores da 
República. Numa campanha 
eleitoral, isso é uma força in-
discutível — de tempo de tele-
visão, de capacidade de atrair 
aliados no Brasil todo e de po-
der disputar uma eleição.

No passado, houve 
algumas divergências com 
Bolsonaro, como durante a 
pandemia e na eleição de 
2022, quando o senhor não 
o apoiou no primeiro turno. 
Como é a sua relação com o 
ex-presidente hoje? 

- É normal ter discordân-
cia. Em certos momentos, eu 
discordei da posição dele, 
ele discordou da minha. Por-
que é o normal na política. 
Eu acredito na vacina, ele 
não acredita na vacina. É um 
direito de cada um. Cada um 
toma sua decisão. Se você for 
analisar do ponto de vista de 
princípios em relação a livre-
-iniciativa, direito de proprie-
dade, economia de mercado, 
geração de emprego e renda, 
onde é que está a diferença? 

Não tem. 

O ex-presidente se coloca 
como o principal nome 
da direita, atuando como 
cabo eleitoral e arrastando 
multidões às ruas, mesmo 
estando inelegível. Como 
avalia esse movimento? 

- Temos que reconhecer 
que Bolsonaro conseguiu fa-
zer com que aflorasse o sen-
timento de conservadorismo, 
de liberdade, de iniciativa 
privada. Depois do governo 
dele ou no governo dele. Isso 
é uma realidade. Foi ele quem 
conseguiu fazer com que isso 
viesse à tona. A vontade do 
povo brasileiro, 60%, 70%, é 
ser conservador. Só que ti-
nha um certo acanhamento, 
faltava aquela coisa de des-
pertar isso junto às pessoas. 
Eu comecei (na direita) até 
antes dele, mas coube a ele 
fazer esse movimento, fazer as 
pessoas terem essa convicção 
de ir para as ruas, de se posi-
cionar, de se defender. Então, 
isso é um lado extremamente 
positivo. É a verdadeira de-
mocracia. 

“O problema não é vir 
aqui, é governar. Me 
preocupa a falta de 
liderança do petista. Ele 
está desconectado da 
realidade. É analógico”, 
ressalta o governador

Ronaldo Caiado: Lula perdeu o interesse de governar o País

União Brasil considera a possibilidade 
de lançar goiano a presidente em 2026

Cloves Reges

O presidente nacional do 
União Brasil, Antônio Rueda, 
em entrevista ao jornal O Glo-
bo, disse que, enquanto diri-
gente maior da legenda, vai 
trabalhar para que a sigla cres-
ça e chegue em 2026 em con-
dições de lançar seu próprio 
candidato para presidente da 
República. Segundo Rueda, o 
governador de Goiás, Ronaldo 
Caiado, tem todas as condi-
ções para ser o nome do União 

Brasil para encabeçar o desa-
fio de disputar o Planalto. O 
dirigente assegurou que vai se 
esforçar para que o governa-
dor goiano esteja na disputa.

“É legítimo qualquer par-
tido querer alçar o melhor. 
Tem um cargo máximo, que 
é a Presidência da Repúbli-
ca. Eu, enquanto presidente 
do União, vou fomentar que 
o partido cresça. Haverá con-
dições de o Caiado liderar em 
2026? Não sei ainda, mas se eu 
puder fertilizar esse solo para 

ter uma onda de prosperida-
de política no partido, claro 
que eu vou querer. Ele (Caia-
do) tem estatura. Então, sim, a 
gente considera. Não vou ne-
gar”, explicou.

Antônio Rueda amenizou o 
fato do União Brasil integrar o 
governo Lula, e explicou que o 
partido está, na realidade, aju-
dando o Brasil e continuará 
contribuindo com o País onde 
puder. “Se for pauta positiva, 
estaremos juntos. Mas não va-
mos ter subserviência. No que 

for ruim para o país, vamos ser 
contra o governo”, frisou.

Em recente evento do 
União Brasil em Goiânia, o 
ex-juiz da Lava jato e atual se-
nador Sérgio Moro (UB-PR) 
também referendou o nome 
de Ronaldo Caiado como pos-
sível candidato do partido a 
presidente da República em 
2026. Moro diz que é preciso 
romper com a polarização que 
domina o país. Ele defende 
a formação de uma frente de 
centro e centro-direita para ti-

rar o PT do poder.
“Existe nas lideranças um 

desejo de formar uma frente 
de centro e centro-direita para 
que nós possamos virar essa 
página de políticas erradas 
do atual governo. Nós temos 
um plano no Brasil, nós temos 
um candidato, é claro que isso 
vai ser definido até 2026, mas 
temos o governador Ronaldo 
Caiado como um forte nome, 
meu plano em 2026 é apoiar 
um candidato”, afirmou.
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Mapeamento indica empresas inovadoras: 
programa digitalizará pequenos negócios

Redação

O Governo de Goiás apre-
sentou o Mapeamento do 
Ecossistema Goiano de Ino-
vação. O trabalho, feito pelo 
Hub Goiás, vai embasar a ela-
boração de políticas públicas 
voltadas para o fomento à ino-
vação no estado. Um exemplo 
é o e-Goiás — Transformação 
Digital das Empresas, pro-
grama lançado na terça-feira 
(09/07), e que vai conectar as 
startups mapeadas a micro, 
pequenas e médias empresas 
goianas que queiram inovar 
seus processos e produtos.

Foram mapeadas: 212 star-
tups e 104 empresas inova-
doras, além de uma série de 
ambientes inovadores e insti-
tuições de ensino que podem 
ser integrados para gerar um 

ecossistema que leve Goiás à 
liderança da área.

O mapeamento completo 
pode ser visto no link abre.
go.gov.br/mapeamentohub-
goias. 

Nesta primeira etapa, de 
maneira piloto, o e-Goiás — 
Transformação Digital das 
Empresas vai selecionar dez 
micro, pequenas e médias 
empresas goianas para par-
ticipar do processo de capa-
citação e conexão com star-
tups e empresas inovadoras, 
além de instituições de ensi-
no e universidades, também 
mapeadas pelo Hub Goiás, e 
que podem entrar como so-
lucionadoras dos desafios de 
transformação digital dessas 
empresas. As inscrições estão 
abertas até o dia 19 de agos-
to (19/08) pelo site hubgoias.
org.

O Hub Goiás é o primei-
ro Centro de Excelência em 
Empreendedorismo Inovador 
público da Região Centro-O-
este do país. O equipamento 
público, ligado à Secretaria de 
Estado de Ciência, Tecnologia 

e Inovação (Secti) do Governo 
de Goiás, entrou em funcio-
namento em 2023 com inves-
timentos de R$ 24 milhões e 
tem o objetivo de impulsio-
nar o empreendedorismo e a 
inovação em Goiás, por meio 
de diversas iniciativas, como 
mentorias, cursos, eventos e, 
principalmente, editais de fo-
mento.

Em apenas um ano de 
funcionamento, o Hub Goi-
ás já lançou quatro editais 
de fomento, que resultaram 
no apoio a mais de 90 novos 
negócios inovadores no es-
tado. Há outros dois editais 
em andamento. Além disso, 
passaram pela sede do Hub 
Goiás mais de 11 mil pessoas 
nos mais de 240 eventos reali-
zados no local, contando tam-
bém com 2.290 pessoas que 
usaram o coworking gratuito 
para trabalhar e estudar.

O Hub Goiás é gerido pela 
organização da sociedade ci-
vil Porto Digital, responsável 
pelo maior parque tecnológi-
co urbano da América Latina.

Trabalho do governo 
goiano é conduzido 
pelo Hub Goiás, centro 
público de excelência 
em empreendedorismo 
inovador do Centro-Oeste

Governo de Goiás lança programa que vai conectar startups mapeadas a 
micro, pequenas e médias empresas goianas

 ANDRÉ BIANCHI

Má gestão de resíduos promove
doenças infecciosas e endócrinas

Folhapress

A má gestão dos resíduos só-
lidos pode levar a uma série de 
doenças, como as infecciosas, 
cardiovasculares, respiratórias 
e endócrinas, que respondem 
hoje por até 1 milhão de mor-
tes anuais em todo o mundo, 
segundo relatório recente da 
ONU (Organização das Nações 
Unidas).

Entre as doenças mais co-
muns associadas a essas condi-
ções estão gastroenterites, cóle-
ra, hepatite A e outras infecções 
intestinais, mais frequentes em 
áreas onde não há infraestrutu-
ra adequada de saneamento e 
gestão de resíduos.

A presença de vetores como 
moscas, mosquitos e roedores, 
em áreas de deposição de lixo, 
onde há também acúmulo de 
água, também aumenta o ris-
co de transmissão de doenças 
como dengue, malária, leptos-
pirose e febre tifoide.

A queima de lixo a céu aber-
to e a presença de poluentes 
no ar causam irritação nas vias 
respiratórias e agravam qua-
dros de asma, bronquite e ou-
tras condições respiratórias, 
além de aumentar o risco de 
doenças cardiovasculares.

“[Os poluentes atmosféri-
cos] reproduzem em pequena 
escala o que o fumo causa ao 
pulmão e ao coração. O fumo 
está reduzindo no mundo, já 
no caso da poluição do ar, só 
aumenta o número de expos-
tos”, diz o patologista Paulo Sal-

diva, professor e pesquisador 
da USP.

Um estudo recente da USP, 
publicado na revista Environ-
mental Research, mostra que a 
exposição a longo prazo à po-
luição atmosférica da cidade 
de São Paulo está diretamente 
ligada ao aumento dos riscos 
cardíacos.

Os pesquisadores analisa-
ram necropsias de 238 pessoas 
e dados epidemiológicos, além 
de fatores de risco, como histó-
rico de tabagismo e hiperten-
são, e concluíram que a fibrose 
cardíaca, um indicador de do-
ença no coração, está associada 
ao tempo de exposição às par-
tículas de carbono negro— um 
indicador de poluição atmosfé-
rica.

Segundo Saldiva, o nível de 
concentração de poluição de-
pende do tempo de exposição. 
Por exemplo, pessoas que per-
manecem horas em corredo-
res de tráfego recebem doses 
maiores de poluentes e, por-
tanto, têm mais riscos de agra-
vos.

Nos últimos anos, tem au-
mentado a preocupação com 
os microplásticos. Eles estão 
por todos os lados. Na água, 
no ar, no solo, no organismo de 
animais e dos humanos. Já fo-
ram encontrados no sangue, na 
placenta e em diversos órgãos 
como coração, fígado, pulmão 
e cérebro.

Embora ainda haja uma la-
cuna de estudos científicos que 
associem os microplásticos, 
pequenas partículas com di-
mensões menores do 5 milíme-
tros, a danos diretos à saúde, a 
literatura científica tem avan-
çado.

Um estudo publicado em 
março deste ano na revista 
científica The New England 

Journal of Medicine demons-
trou, pela primeira vez, o risco 
potencial dos microplásticos 
ao coração.

O trabalho acompanhou 
durante 34 meses um total de 
257 pessoas submetidas a uma 
cirurgia para a remoção de pla-
cas de gordura em uma artéria 
do pescoço.

Ao analisar essas placas, os 
pesquisadores encontraram 
microplásticos em quase 60% 
da amostra (150 participantes). 

A maioria era de polietileno, 
comum em sacolas e embala-
gens. Também foram encontra-
das amostras de PVC.

Nesse grupo, o risco de ata-
que cardíaco, de AVC (acidente 
vascular cerebral) ou de morte 
foi 4,5 vezes maior em relação a 
quem não tinha microplásticos 
nas artérias. Isso ocorreu após 
ajustes de dados para idade, 
sexo, índice de massa corporal 
e condições de saúde, como 
diabetes e colesterol alto.

“Todo evento tem um copi-
nho de plástico. Cerca de 40% 
do que está no ar, é plástico de 
uso único. Os alimentos ultra-
processados são grandes ge-
radores de plástico”, diz Thais 
Mauad, da USP.

Para ela, falar em recicla-
gem hoje é uma bobagem. “É 
só para o consumidor aliviar a 
consciência. Só 20% será reci-
clado, e o resto vai para o ater-
ro. O mais importante é reduzir 
o consumo.”

Dentre as doenças mais 
comuns, destacam-se 
gastroenterites, cólera, 
hepatite A e infecções 
intestinais. Vetores como 
moscas ampliam problema

Tempo e qualidade de exposição em resíduos sólidos podem causar doenças graves no organismo
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Após a retraída campanha política de 2020, quando a pan-
demia obrigou candidatos e partidos políticos e reduzirem 
as atividades de rua, focando quase que exclusivamente em 
aparições nas redes sociais e a promoção de carreatas, a ex-
pectativa é que este ano, o volume de chamada “campanha 
de chão” seja o maior dos últimos anos. Até mesmo o eleitor, 
que sempre reclamava dos excessos das atividades eleitorais, 
espera que os candidatos circulem com maior desenvoltura 
em bairros e comunidades rurais. Além disso, temos as pes-
soas que, no período eleitoral, aproveitam a oportunidade 
para conquistar uma atividade remunerada temporária em 
comitês, equipes de comunicação e logística das campa-
nhas. Apesar das restrições financeiras impostas pela legisla-
ção, a campanha eleitoral é responsável por um relativo au-
mento na atividade econômica de alguns setores, injetando 
recursos muito bem vindos em todos os mais de cinco mil e 
quinhentos municípios brasileiros. Em vários casos, as elei-
ções são consideradas um período mais festivo, mais pujan-
te, por mais que algumas pessoas se envolvam em conflitos 
de interesse político (principalmente após o endurecimen-
to da polarização ideológica), os eventos do período eleito-
ral costumam emprestar um ar festivo para as cidades mais 
pacatas. O brasileiro já mostrou que gosta de política, sendo 
apaixonado pela democracia e que estava com muita sauda-
de de uma eleição municipal com bastante apertos de mão.

Brasileiro está com saudade
das campanhas municipais 

Reação
Ação preventiva da pré-campa-
nha de Rogério Cruz (SD), uma 
peça publicitária fala sobre crí-
ticas de adversários e tentativas 
de desestabilizar a sua gestão, 
inclusive, sugerindo ações 
mais contundentes.  

Teve trégua
Mas, vale lembrar que as críti-
cas dos adversários de Rogério 
Cruz só ficaram mais asserti-
vas, a partir do mês junho: em 
geral, os pré-candidatos pou-
param bastante na gestão.  

Subir o tom
Espera-se que a pré-campanha 
ainda permaneça relativamen-
te tranquila até a primeira se-
mana de setembro, quando os 
programas de TV e rádio deve-
rão explorar vulnerabilidades 
entre os pré-candidatos.  

Deu certo
O presidente Lula (PT) viajou 
pelo país, elevou o tom contra o 
Banco Central e focou mais na 
divulgação das realizações de 
seu governo, ação que resultou 
em uma tímida recuperação da 
aprovação de sua gestão. 

Viés de alta
O Palácio do Planalto está 
monitorando a popularidade 
do presidente que, também, 
apresentou melhoras, além de 
quedas nos índices de desapro-
vação.  

Tendência
Desde o governo de Fernan-
do Henrique Cardoso (1995–
1998), o primeiro biênio das 
gestões presidenciais costu-
mam ser encaradas com des-
confiança pelo eleitor, com 
tendência de recuperação nos 
dois últimos anos.    

Só a Dilma
Apenas a presidente Dilma 
Rousseff (PT) teve um início de 
governo com aprovação mais 
robusta, porém, com acentua-
da queda na avaliação positiva 
a partir de julho de 2013, reto-
mando o fôlego em janeiro de 
2015 (primeiro mandato).

Desempenho 
pessoal
Atribui-se à retomada da apro-
vação de Lula, muito mais pelo 
seu desempenho pessoal, do 
que pela ação direta de sua 
equipe de comunicação, que 
ainda não emplacou.

Contribuiu
Outro fator que pode ter auxi-
liado Lula nos últimos dois me-
ses, foi o crescimento de núcle-
os independentes de esquerda 
que confrontam os bem arti-
culados e competentes grupos 
digitais bolsonaristas.   

O deputado federal mineiro, campeão de votos para o 
Congresso Nacional, Nikolas Ferreira (PL), esteve na noite 
de ontem em Goiânia, ciceroneado pelo colega, Gustavo 
Gayer (PL) em evento da juventude do partido de ambos, na 
Assembleia Legislativa.

Mais cedo, a ex-primeira dama Michelle Bolsonaro (PL), 
também esteve na capital, para dar posse à nova presidente 
do PL Mulher, Ana Luiza, esposa do senador Wilder Morais. 
Ela antecipou visita ao estado. 

A presença das duas lideranças serviu para que aliados 
e simpatizantes pudessem gravar vídeos e registrar fotos de 
apoio para as pré-campanhas eleitorais.   

Conservadores de Goiânia 
têm eventos com Nikolas 

Ferreira e Michelle Bolsonaro 
no mesmo dia 

Segunda pesquisa confirma 
Renato Ribeiro em segundo 
lugar na disputa em Catalão 

Redação

Uma nova pesquisa reforçou 
a posição de Renato Ribeiro (PL) 
como segundo colocado na dispu-
ta pela prefeitura de Catalão. Após 
a polêmica envolvendo a primeira 
pesquisa, na qual Velomar Rios 
(MDB) entrou com uma ação ju-
dicial para impedir a divulgação 
dos resultados, a justiça rejeitou o 
pedido. Agora, uma segunda pes-
quisa, divulgada nesta quinta-feira 
(11), coloca novamente Renato Ri-
beiro em segundo lugar. 

A pesquisa mais recente foi 
conduzida pelo Instituto de Pes-
quisas Direct. No levantamento, 
com resposta estimulada sobre 
a intenção de voto para prefeito, 
Velomar Rios aparece com 41,7% 
das intenções, seguido por Renato 
Ribeiro com 20,4%, Elder Galdino 
com 17,8%, e Maria Moura (PT) 
com 2,1%. Além disso, 6,5% dos 
entrevistados a� rmaram que anu-
lariam o voto, e 11,5% ainda estão 
indecisos.

 A pesquisa anterior, que foi 
alvo de tentativa de barramento 
por Velomar Rios e um banho de 
água fria para Elder, que perdeu o 
segundo lugar, foi conduzida pelo 
Instituto de Pesquisa Trilhas do 
Cerrado. Os resultados apontaram 
Velomar Rios (MDB) na liderança 
com 38,10%, seguido por Renato 
Ribeiro com 17,80%, Elder Galdino 
com 16,30% e Maria Moura (PT) 
com 1,40% das intenções de voto. 
Esta pesquisa foi registrada no Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE) sob 
o número GO-08837/2024. 

Os dados da mais recente pes-
quisa do Instituto Direct foram 
coletados entre os dias 03 e 04 de 
julho, com registro no TSE sob o 

número 03357/2024. A amostra 
incluiu 450 entrevistados, com 
um nível de con� ança de 95% e 
uma margem de erro de 4,6 pon-
tos percentuais para mais ou para 
menos. Dos entrevistados, 47,8% 
eram homens e 52,2% mulheres. 
A pesquisa foi encomendada pelo 
Somos Comunicação Integrada 
LTDA.

 Os bairros de Catalão que par-
ticiparam da pesquisa incluem: 
Centro, São Francisco, Setor Boa 
Sorte, Setor Mãe de Deus, Setor 
São João, Setor Lago das Man-
sões, Setor Leão, Setor Nossa Se-
nhora de Fátima, Setor JK, Bairro 
das Américas, Vila Cruzeiro, Vila 
Chaude, Setor Santa Rita, Setor 
Ipanema, Setor São Lucas, Se-
tor Santa Luzia, Setor Aeroporto, 
Setor Novo Horizonte, Setor Pa-
quetá, Setor Santa Terezinha, Vila 
Buritis, Vila Pirapitinga, Setor San-
to Antônio, Jardim Paraíso, Setor 
Erondina, Jardim Brasília, Setor 
Mangueiras, Setor Pio Gomes, Se-
tor Margom, Setor Boa Vista, Setor 
Liberdade, Vila União, Jardim Pau-
lista, Vila Mutirão, Setor São José, 
Setor Progresso, Setor Universitá-
rio, Setor Santa Cruz, Setor Dona 
Matilde, Vila Marta, Setor Pontal 
Norte, Jardim Catalão, Setor Mar-
cone, e Setor Castelo Branco.

Mabel tem 10 partidos
para disputar prefeitura em
Goiânia e pode chegar a 14
Redação

O pré-candidato à Prefeitu-
ra de Goiânia, Sandro Mabel 
(UB), já conta com dez partidos 
na sua base apoio para as elei-
ções deste ano, segundo inter-
locutores da pré-campanha, 
mas a expectativa é que esse 
número suba para 14 siglas 
até as convenções que acon-
tecem entre julho e agosto. Já 
estão fechados: União Brasil, 
MDB, PRD, PMB, Avante, Agir; 

Democracia Cristã, Progressis-
tas, Republicanos e Podemos. 
Outros quatro partidos estão 
em conversações com Mabel: 
PRTB, Republicanos, Mobiliza 
e PDT.

Esse é o maior grupo for-
mado para o pleito deste ano 
que é capitaneado pelo gover-
nador Ronaldo Caiado (UB). 
O chefe do Executivo estadual 
tem trabalhado no sentido de 
aglutinar toda a base entorno 
do nome de Mabel para o Paço.
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ELEIÇÕES SINDICAIS 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

Será realizada eleição no Sindicato das Empresas de Transporte 
de Passageiros de Anápolis, para a composição da Diretoria, 
do Conselho Fiscal, Delegados Representantes junto à Federação 
e respectivos Suplentes, na sede da entidade Av. JK, nr. 30  - St.   
Industrial Aeroporto, Anápolis/GO. , no dia 06 de setembro de 
2024, em primeira convocação com mais  de 2/3 dos associados 
ou, em segunda convocação com mais de 50%, no dia 16 de 
setembro de 2024, ou ainda, em terceira convocação com mais 
de 40% dos associados no dia 23 do mesmo mês e ano, todas 
no horário das 08:30 às 16:30 horas, devendo o registro das 
chapas ser apresentado, com observância das disposições 
estatutárias, na Secretária da entidade, no horário das 09:00 às 
17:00 horas, de segunda-feira à sexta-feira, no prazo de 15 dias, 
contado da data da publicação deste Edital. Havendo chapa 
única ou, em caso de mais de uma, empate na primeira votação, 
serão adotados os procedimentos indicados nos Estatutos 
Sociais. Goiânia, 08 de julho de 2024. 

LAZARO MOREIRA BRAGA - PRESIDENTE 

PUBLICIDADE LEGAL

comercial@dm.com.br

(62) 3267-1000

Candidaturas LGBTQIA+ avançam no 
Legislativo, mas dificuldades persistem

Folhapress

Apesar da maior visibilidade 
de candidaturas LGBTQIA+ no 
país, especialmente no Legis-
lativo, entraves financeiros e 
políticos, inclusive dentro dos 
partidos, impedem um aumen-
to no número de eleitos, sobre-
tudo no Poder Executivo.

Além das dificuldades de 
formação de lideranças desse 
segmento pelas legendas, não 
há incentivos financeiros a es-
sas candidaturas, sub-repre-
sentadas diante da população 
do país.

A falta de mais lideranças 
políticas LGBTQIA+ dificulta a 
institucionalização de direitos 
garantidos, como de casamen-
to e de adoção por famílias ho-
moafetivas, hoje consagrados 
por decisões do STF (Supremo 
Tribunal Federal) e do CNJ 
(Conselho Nacional de Justiça).

Segundo a Aliança Nacional 
LGBTI+, organização sem fins 
lucrativos que luta pelos direi-
tos dessa população no país, as 
eleições de 2022 contaram com 
356 candidaturas LGBTQIA+ 
para deputados federal e esta-
dual, além de senador e gover-
nador no país.

A entidade considerou para 
a conta o número de candi-
datos que se denominam pu-

blicamente LGBTQIA+. Não 
existem dados em relação aos 
pleitos anteriores, mas há uma 
percepção de avanço da pauta 
e de maior visibilidade dos par-
lamentares eleitos.

A maioria dos postulantes 
do segmento tentou vaga em 
São Paulo, com 66 postulantes, 
seguido por Minas Gerais, com 
33, e pelo Rio Grande do Sul, 
com 31.

Ainda segundo o levanta-
mento, 20 desses pleiteantes 
foram eleitos no país no pri-
meiro turno, sendo cinco de-
putados federais, 13 deputados 
estaduais e um deputado dis-
trital, e uma governadora —Fá-
tima Bezerra (PT), reeleita para 
comandar o Rio Grande do 
Norte. No segundo turno tam-
bém houve a vitória de Eduar-
do Leite (PSDB) no Rio Grande 
do Sul.

Maioria do PSOL
A organização registra ainda 

que a maioria dos LGBTQIA+ 
eleitos são do PSOL, com nove, 
seguido do PT, com cinco. A 
proporção, porém, é baixa. O 
número de congressistas desse 
segmento social eleitos para a 
Câmara dos Deputados equi-
vale a 1% do total de todos os 
assentos disponíveis: 513. Esse 
número inclui as duas primei-
ras mulheres trans a ocupar 
cadeiras na Câmara: Erika Hil-
ton (PSOL-SP) e Duda Salabert 
(PDT-MG).

Para Ricardo Sales, chefe 
executivo da Mais Diversidade, 
consultoria de diversidade e 

inclusão que opera na América 
Latina, a representação política 
da população LGBTQIA+ aju-
daria a mudar leis em prol da 
institucionalização de direitos 
já adquiridos.

Ele diz que a comunidade se 
vê excluída de espaços onde há 
o poder de decisão, alegando 
existir ameaças LGBTfóbicas à 
atividade dos congressistas que 
os representam, além dos des-
gastes pessoais que essa violên-
cia política gera aos ocupantes 
dos cargos.

Sales afirma ainda que a 
população LGBTQIA+ não 
busca reivindicar privilégios, 
mas pensar em um modelo de 
sociedade que inclua todos os 
brasileiros. Para isso, ele cita a 
necessidade de as máquinas 
partidárias, uma das interlocu-
toras no poder, inserirem mais 
as minorias em suas estruturas.

Um dos motivos para a ne-
cessidade de maior represen-
tatividade dessa comunidade 
na política, segundo o chefe 
da Mais Diversidade, é a cria-
ção e consolidação de políticas 
públicas. “Com políticas mais 
azeitadas, há uma salvaguarda 
em caso de um governo mais 
conservador”, disse Sales.

“Quando há lei e há política 
pública, governos preconceitu-
osos tem mais dificuldade de 
destruir todo o avanço do país 
para uma comunidade, como 
ocorreu na administração pas-
sada”, conclui, citando o retro-
cesso de políticas para mino-
rias sociais no mandato de Jair 
Bolsonaro (PL).

Falta de verba e 
dificuldades em partidos 
impedem aumento 
expressivo em eleitos e em 
cargos no Executivo

Quaest: Avaliação positiva de Lula 
vai a 36% e a negativa é de 30%

Folhapress

O governo Lula (PT) mos-
tra tendência de melhora na 
percepção da opinião pública, 
indica nova pesquisa Quaest 
divulgada nesta quarta-feira 
(10).

As avaliações positivas do 
atual mandato do petista fo-
ram de 33% em maio, época 
do último levantamento, para 
36% agora, descolando das 
negativas, antes também com 
33% e agora com 30%. Afirma-

ram avaliar o governo como 
regular outros 30%, e 4% não 
sabem ou não quiseram res-
ponder.

A empresa de pesquisa e 
consultoria entrevistou pre-
sencialmente nesta rodada 
2.000 brasileiros com 16 anos 
ou mais de sexta-feira (5) e 
segunda-feira (8). A margem 
de erro desta rodada é de dois 
pontos percentuais, para mais 
ou para menos.

Comparando o resultado a 
outros levantamentos da Qua-

est, a avaliação positiva do 
presidente está em patama-
res parecidos com os de de-
zembro de 2023 e fevereiro de 
2024, quando registrou 36% e 
35%, respectivamente.

O mesmo ocorreu com as 
opiniões negativas, que apa-
recem em valor semelhante 
ao do último mês do ano pas-
sado, quando eram 29%.

Um segmento em que o pe-
tista tem patinado para obter 
melhores resultados é o dos 
evangélicos.

A avaliação neste grupo 
é negativa para 39%, regular 
para 30% e positiva para 26%, 
uma oscilação favorável ao 
presidente em relação a maio 
(quando os índices eram de 
42%, 32% e 23%, respectiva-
mente).

O cenário não pode ser 
considerado uma melhora 
por causa da margem de erro: 
quatro pontos percentuais 
para esse grupo da sociedade. 
O mesmo pode ser visto nos 
segmentos raciais e de gêne-

ro, em que Lula conseguiu ter 
oscilações em seu favor tanto 
nas considerações positivas 
quanto nas negativas.

A Quaest questionou o 
eleitor se aprova ou reprova 
o trabalho que o atual man-
datário está fazendo. São 54% 
os que referendam o trabalho 
do chefe do Executivo federal, 
e 43% os que rejeitam, com 
margem de erro de dois pon-
tos. Não sabiam ou não quise-
ram responder 4%.

Aliança Nacional registra ainda que a maioria dos LGBTQIA+ eleitos são 
do PSOL, com 9, seguido do PT, com 5
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POVOS ORIGINÁRIOS

Diálogo intercultural

Inglid Martins

A 
inauguração do 
Centro Audio-
visual Indíge-
na (CAud), em 
Goiânia, nesta 

quinta-feira, 11, é um marco 
para a preservação e valoriza-
ção da rica cultura dos povos 
originários do Brasil. Ideali-
zado pela Fundação Nacional 
dos Povos Indígenas (Funai) 
e gerido pelo Museu Nacional 
dos Povos Indígenas, o CAud 
democratiza o acesso à pro-
dução audiovisual indígena, 
fortalece a identidade cultural 
e promove o diálogo intercul-
tural.

A abertura do CAud será 
marcada pela exposição “Xin-
gu: Contatos”, idealizada pelo 
Instituto Moreira Salles (IMS). 
A mostra, que ficará em cartaz 
até 13 de outubro, reúne cer-
ca de 150 itens, incluindo fil-
mes, fotografias, documentos 
e obras de artistas indígenas, 
traçando panorama da história 
e da cultura do Xingu, desde o 
século 19 até os dias de hoje.

A ideia da exposição surgiu 
durante a produção do pod-
cast “Xingu: Terra Marcada”, 
lançado em abril de 2021 na 
Rádio Batuta, a rádio online do 
IMS. Ali, os curadores Guilher-
me Freire e Takumã Kuikuro 
deram início à pesquisa para a 
exposição.

Dividido em cinco episó-
dios, o podcast narra a histó-
ria da luta pela demarcação 
do Parque Indígena do Xingu 
e seu impacto contínuo na 
defesa dos direitos indígenas. 
O programa apresenta entre-
vistas com pesquisadores e 
lideranças, oferecendo a pers-
pectiva dos povos xinguanos 
sobre a trajetória do parque e 
a atualidade das questões in-
dígenas.

A mostra não apenas cele-
bra as imagens históricas do 
Xingu, mas também lança luz 
sobre a produção audiovisual 
contemporânea dos povos in-
dígenas. Freire, curador, diz à 
reportagem do DM que explo-
rou os detalhes e significados 
por trás dessa iniciativa única.

“Nosso objetivo principal 
é traçar uma jornada visual 
através da história do Xingu, 
desde as primeiras imagens 
capturadas pelos explorado-
res europeus até o impactante 
cinema indígena dos dias de 
hoje. Queremos não apenas 

documentar, mas também ce-
lebrar a cultura e a resistência 
dos povos indígenas”, afirma o 
pesquisador.      

Freire destaca ainda a im-
portância de incluir o ponto de 
vista indígena na curadoria. “É 
fundamental que as vozes in-

dígenas sejam as protagonis-
tas na narrativa sobre o Xingu. 
Eles não são apenas os sujeitos 
das fotografias e filmes, mas 
também os autores de suas 
próprias histórias visuais. Isso 
dá à exposição uma autentici-
dade e uma profundidade que 

são essenciais para o entendi-
mento completo do contexto.”

No CAud, os visitantes são 
convidados a explorar não 
apenas as imagens históricas, 
mas também a interatividade 
dos vídeos contemporâneos 
produzidos pelas comunida-
des indígenas do Xingu. Essa 
fusão de passado e presente 
não só educa, mas também 
inspira uma reflexão crítica 
sobre a preservação cultural e 
ambiental.

“Não podemos separar a 
cultura indígena de sua luta 
pela demarcação de terras. A 
exposição destaca como es-
ses dois aspectos estão intrin-
secamente ligados”, explica 
Freire. “Ao mesmo tempo em 
que mostramos a beleza das 
tradições, também chamamos 
atenção para os desafios en-
frentados pelos indígenas em 
manter suas terras e modos de 
vida.”

A luta indígena no Brasil é 
marcada por séculos de resis-
tência contra a colonização, 
exploração e a luta contínua 
por reconhecimento de seus 
direitos territoriais, culturais 
e sociais. Desde a chegada dos 
europeus ao continente ame-
ricano, os povos indígenas en-
frentaram diversas formas de 
opressão, violência e tentati-
vas de assimilação forçada.

No contexto brasileiro, a 
história ganha destaque com 
a resistência contra a colo-
nização portuguesa, seguida 
pela luta contra as frentes de 
expansão agrícola e extrativis-
ta ao longo dos séculos. A de-
marcação de terras indígenas, 
iniciada formalmente na déca-

da de 1980 com a Constituição 
Federal de 1988, é um dos pon-
tos centrais dessa luta, visando 
garantir a posse permanente e 
exclusiva das terras tradicio-
nalmente ocupadas pelos po-
vos indígenas.

Nos últimos anos, os indí-
genas no Brasil têm enfren-
tado novos desafios, como 
o aumento das invasões de 
terras indígenas por grileiros, 
madeireiros, mineradoras ile-
gais e agropecuaristas. Além 
disso, políticas governamen-
tais recentes têm ameaçado 
direitos conquistados, como a 
tentativa de flexibilização das 
demarcações de terras e o en-
fraquecimento de órgãos de 
proteção aos povos indígenas, 
como a Funai.

Supremo
Decisão do STF, de setem-

bro de 2023, considerou in-
constitucional a tese do marco 
temporal das terras indígenas. 
O julgamento terminou com 
nove votos a favor da incons-
titucionalidade e apenas dois 
contra. A tese do marco tem-
poral, que limitava as demar-
cações de terras indígenas 
apenas às áreas ocupadas até a 
promulgação da Constituição 
Federal de 1988, foi rejeitada 
pelo STF, reconhecendo a im-
portância do uso tradicional 
contínuo das terras pelos indí-
genas, independentemente da 
data de 1988.

Essa decisão representou 
vitória significativa para os di-
reitos dos povos tradicionais 
no Brasil, reafirmando seu di-
reito constitucional à terra e à 
preservação de suas culturas. 
No entanto, a luta tem novos 
desafios e batalhas pela frente, 
à medida que as comunidades 
indígenas persistem e defen-
dem suas terras e modos de 
vida contra pressões externas.

Além disso, atualmente, a 
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ) do Senado Fe-
deral está prestes a votar a 
Proposta de Emenda Constitu-
cional (PEC) 48/2023, que visa 
inserir a tese do marco tem-
poral na Constituição Federal. 
Esta proposta, assinada pelo 
senador Dr. Hiran (PP-RR) e 
outros 26 senadores, busca 
garantir que a demarcação de 
terras indígenas se restrinja 
às áreas que os povos indíge-
nas ocupavam ou disputavam 
até a data da promulgação da 
Constituição, em 5 de outubro 
de 1988.

PROGRAMAÇÃO DESTA 
QUINTA

16h: “Xingu: um
território demarcado
na terra e nas telas”

Centro do Audiovisual
Alameda Leopoldo de Bulhões

Setor Pedro Ludovico

Centro Audiovisual 
Indígena (CAud) é 
inaugurado em Goiânia, 
nesta quinta-feira, 11, 
com exposição que reúne 
150 itens — como filmes, 
fotografias, documentos 
e obras de artistas 
indígenas

Início: ideia da exposição foi germinada durante podcast da rádio online do Instituto Moreira Salles (IMS)

MARCUS VINÍCIUS BECK

mvbeck20@gmail.com
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KAINAHU KUIKURO/ ACERVO PESSOAL

Watatakalu Yawalapiti, cineasta: história de resistência
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Morre goiano da 
vanguarda paulista

Morreu nesta quarta-feira, 
aos 72 anos, Luiz Chagas, mú-
sico importante da cena van-
guardista dos anos 1980, além 
de escritor, tradutor, jornalista 
e pai dos também músicos Tu-
lipa e Gustavo Ruiz, que confir-
maram a notícia em suas redes 
sociais.

Chagas nasceu em 1952, em 
Goiânia, mas floresceu na mú-
sica já em São Paulo, quando 
passava dos seus 30 anos. O 
músico participou da vanguar-
da paulistana como guitarrista 
da banda Isca de Polícia, de Ita-
mar Assumpção. O movimento 
dos anos 1980 deixou de lado 
a preocupação com o sucesso 
e buscou ampliar os limites da 
música brasileira.

Seu primeiro álbum solo, 
“Música de Apartamento”, che-
gou a ser concluído, mas ainda 
não foi lançado. Como jorna-
lista, Chagas escreveu até 2016 
para o Jornal da Tarde, do Esta-
dão.

Foi através de Tulipa Ruiz, 
que o artista ficou mais co-
nhecido. Ele contribui nos ál-
buns “Efêmera” e “Tudo Tanto” 
da filha e é o autor da letra de 
“Sushi”, do primeiro deles. “É 
uma música que a gente sem-
pre toca nos shows mesmo não 
estando no setlist, porque a 
plateia sempre pede e eu can-
to com gosto, porque além de 
saborosa, ela amadureceu com 
frescor”, escreveu a cantora em 
uma publicação em seu Insta-
gram.

O sepultamento aconteceu 
no Cemitério Congonhas. (Fo-
lhapress)

Livro documenta 
receitas centenárias

O livro “Comida de Tradi-
ção, Identidade Gastronômica 
do Município de Niquelândia” 
será lançado nesta quinta-feira, 
11, às 19h, numa iniciativa da 
Associação Comercial e Indus-
trial de Niquelândia (ACIN), 
UEG e parceiros. O evento 
ocorreu no Restaurante Simão.

A publicação contém tex-
tos relacionados às mulheres 
Josephina´s. O conteúdo é re-
sultado de uma pesquisa de 
campo que mostrou uma rica 
diversidade em quitandas e 
comidas da “Romaria do Mu-
quém”. As receitas de mais de 
duzentos anos estão presentes 
no cotidiano das famílias ni-
quelandeses e na oferta gastro-
nômica local.

A temática é também explo-
rada no Festival Gastronômico 
Josephina´s que acontecerá em 
setembro próximo. O nome, 
aliás, é o gentílico das mulheres 
que nasceram em São José do 
Tocantins, hoje Niquelândia, 
cidade que carrega uma rica 
cultura no norte goiano. (Reda-
ção)

INSTAGRAM/ MONICATARANTINO.X
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Registros Etnográficos
A mostra “Representações e 
Abstrações”, de Rosa Berardo, 
segue em cartaz até 12 de 
janeiro de 2024, no Centro 
Cultural Octo Marques. A 
exposição fotográfica conta 
com curadoria de Antonio 
da Mata e reúne alguns 
dos milhares de registros 
etnográficos do Alto e do Baixo 
Xingu. A entrada é gratuita.

Um novo Basileu França vem aí
Em 2023, a arte floresceu em Goiás, com o Governo investindo 
expressivamente na Escola do Futuro em Artes Basileu França, 
através da Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação. A 
segunda fase da reforma do Basileu França, estimada em mais 
de R$ 40 milhões, foi iniciada, prometendo uma superestrutura. 
Ademais, cerca de R$ 4 milhões foram dedicados à aquisição de 
instrumentos e equipamentos, destacando-se um piano Steinway 
de cauda inteira, considerado entre os melhores do mundo.

Debate de Saúde
Os médicos Cláudio Brandão e Nelson Remy Gillet foram 
recebidos no estúdio da Rádio XYZ para uma conversa mais do 
que necessária sobre o tratamento do câncer. Comunicador e 
anfitrião, Ricardo Mello abriu as portas de sua rádio instalada no 
Shopping Gallo, na Região da 44 e, semanalmente, ao lado de Gillet 
debatem saúde pública com convidados. A iniciativa faz parte do 
projeto Eu Sou Vida, liderado por pelo médico cardiologista e um 
dos fundadores do Hospital São Francisco, que tem como objetivo 
promover a gestão da cidadania através da cultura por uma vida 
mais saudável.

Nova Portaria do MinC
O Ministério da Cultura (MinC) publicou, na última sexta-feira (29), 
alterações na Portaria MINC Nº 80/2023, que institui as diretrizes 
complementares para solicitação e aplicação dos recursos na 
Política Nacional Aldir Blanc de Fomento à Cultura (PNAB). O novo 
texto estabelece a restituição de R$ 300 milhões aos Estados e 
Distrito Federal. Esse montante seria utilizado no Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) em 2023, mas agora deverá ser 
aplicado em fomento cultural, em 2024. 

Marcello Gomes e Barbra Sabota (centro) se casaram em cerimônia 
reservada no Cartório Silva, no Setor Marista, no último dia 19 de 

dezembro (terça-feira). O casal recebeu a família e alguns amigos, entre 
eles a modelo Giovanna Veríssimo e o empresário Mozart Freitas, com 

um jantar íntimo no buffet Marcos Silva, no Setor Bueno.

DEMUR MOREIRA

Senador Vanderlan Cardoso e Izaura Cardoso fizeram parte do seleto 
grupo de homenageados com o Prêmio Alô TV, do jornalista Leno Silva, 
em evento realizado na praça Criativa Central, em Senador Canedo. A 

apresentadora Hellen Ganzarolli foi a convidada especial da festa.

DIVULGAÇÃO

Apresentadora Helen Ganzarolli, o homenageado Matheus Ribeiro e o 
jornalista Leno Silva na premiação do Alô TV.

A médica pneumologista Natália Carelli explica que estamos diante de 
mudanças repentinas no clima, o que requer atenção redobrada com 
idosos, imuno deprimidos e crianças. “Trago algumas orientações para 

que possamos aproveitar com saúde todos esses preciosos dias”, destaca. 
Uma delas é a importância de fazer a higiene das mãos com frequência, 

independente de qualquer sintoma, elas são importantes vetores de 
transmissão de doenças. 

Nova Portaria do MinC 2
O documento altera o Anexo I da Portaria 80, que trazia os valores 
distribuídos para Estados e Distrito Federal. A diretora de Fomento 
Direto do MinC, Teresa Cristina Azevedo, explica que os estados 
têm até 31 de janeiro de 2024 para ajustarem os Planos de Ação 
na Plataforma Transferegov, a fim de incluírem os recursos 
recebidos na meta de fomento cultural.

Moda Goiana
A primeira edição do Prêmio da Moda Goiás 2023 já tem data 
marcada vai acontecer no dia 17 de setembro de 2024, no Teatro 
Madre Esperança Garrido, em Goiânia. Aguardem!

La Disco
A Dj paulista Leiloca Pantoja vai aterrissar em Goiânia, no dia 
26 de janeiro, para sua primeira apresentação no Open Air, 
espaço anexo ao clube Roxy na avenida 87, Setor Sul. A bonita 
desce montadíssima e promete fazer a alegria da pista com sua 
impecável seleção de hits da disco music.

Lixo Eletrônico
O Programa Sukatech, liderado pelo Governo de Goiás, recolheu 
500 toneladas de lixo eletrônico em 2023, reforçando o 
compromisso do governo com tecnologia e sustentabilidade. O 
Sukatech doou 1.613 computadores recondicionados a entidades, 
instalou nove pontos de coleta estratégicos e planeja investir R$ 4,7 
milhões nos próximos anos, ampliando sua capacidade de coleta e 
certificação de alunos.

Pop Up em Trancoso
A Ferragamo, marca italiana de 
moda de luxo, abre uma pop-up 
na icônica Pousada Estrela 
D’Água. A Pop-Up ocupará uma 
parte do hotel, convidando 
os clientes a conhecer a 
coleção Pre-Spring 2024 de 
Maximilian Davis. Elementos 
personalizados, como 
guarda-sóis de praia e piscina, 
espreguiçadeiras e almofadas, 
serão apresentadas com a 
nova estampa da coleção 
em um tom quente de laranja 
avermelhado.
A ativação começou no dia 20 
de dezembro e se estenderá 
até o Carnaval. A Pop-Up 
Store estará aberta de 26 de 
dezembro a 26 de janeiro. O 
conceito da loja se inspira no 
ambiente de Trancoso, com o 
uso de materiais naturais como 
ráfia, remetendo à arquitetura e 
estética do local.
“Trancoso é um dos destinos 
mais procurados durante a 
temporada de verão, atraindo 
mais de 80.000 visitantes. 
Estamos animados em trazer 
essa experiência única para 
o Brasil pela primeira vez. As 
estampas ousadas da coleção 
Pre-Spring 2024 de Maximilian 
Davis incorporam a elegância 
e sofisticação da clientela que 
visita Trancoso e se integrarão 
perfeitamente à propriedade 
na Praia dos Nativos.” Declara, 
Daniella Vitale, CEO das 
Américas.

Carnaval do Mané
Grupo R2 anuncia retorno do 
festival que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha
A maior festa do mundo está 
chegando. O Carnaval é uma 
paixão nacional e, em 2024, 
será ainda mais especial na 
nossa capital. O Grupo R2 
anuncia o retorno do Carnaval 
do Mané, que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha, com diversos 
gêneros musicais e nomes de 
peso da música nacional.
A folia já começa com um pré-
carnaval, dia 03 de fevereiro, e 
continua de 09 a 13 do mesmo 
mês. No line up, Nattan; 
Dennis DJ; Psirico; Se Joga; 
João Gomes; Kadu Martins; 
Manu Bahtidão; Vintage 
Culture; Matheus & Kauan; 
Matuê; Matheus Fernandes; 
Benzadeus; Doozie; Clayton 
& Romário; Felipe Amorim; 
Papatinho; Xand Avião; Clima 
de Montanha; Kayblack; Pedro 
Sampaio; Largo Tudo; Doze 
por Oito; Ana Castela; e Hugo & 
Guilherme.
Os ingressos estão disponíveis 
a partir desta terça-feira, 21, às 
14h, através do site/aplicativo 
R2.com.vc

Goiano na Arábia Saudita
O lutador goiano Renan Problema venceu Ryan Bader em apenas 21 
segundos em Riad, na Arábia Saudita, conquistando o supercinturão 
e sendo o único do PFL a vencer atletas do Bellator. Com um cartel 
de 13 vitórias, sendo 10 por nocaute, 3 derrotas e 3 “no contest”. O 
brasileiro recebeu a notícia de um novo desafiante: o camaronês 
Francis Ngannou, ex-campeão do UFC.

Art Déco
Até nesta sexta-feira (8), fotógrafos profissionais e amadores podem 
se inscrever, gratuitamente, no concurso de fotografia “Memórias em 
Foco”.  O concurso vai selecionar 22 fotografias dos monumentos Art 
Déco em Goiânia tombados pelo Iphan. As fotos selecionadas irão 
compor uma exposição durante o Goiânia Art Déco Festival, em maio 
deste ano. Mais informações pelo instagram @goianiaartdecofestival

Sunset
A especialista imobiliária Maria Rosa Martins, a designer de joias 
Eleonora Hsiung e a sommelier Gina Facuri, todas empresárias de 
destaque em seus mercados, participam de um talk show sobre 
empreendedorismo feminino e seus desafios, que vai acontecer no 
dia 8 de março, às 16h, no Ateliê Eleonora Hsiung, na Rua 1142, Setor 
Marista. Durante o coquetel do evento, as convidadas conhecerão 
a marca URBS Donna, inovadora imobiliária formada apenas por 
mulheres, a ser lançada no sunset.

Cafés Especiais
A 4ª edição do Café Fest já tem data para acontecer: será nos dias 
19, 20 e 21 de abril, no Shopping Cerrado, em Goiânia. O evento é 
considerado o maior evento de cafés especiais da Região Centro-
Oeste, a expectativa é receber, durante os três dias de festival, 
cerca de 10 mil pessoas. A programação está bem diversificada, 
abordando temas como ESG, Roda de Sabores, Mercado Consumidor, 
Cadeia Produtiva do Café, com o envolvimento de vários atores do 
segmento, desde produtor até o consumidor final.

Ultra chic
A influenciadora goiana Layla Monteiro Naoum foi a convidada vip 
da inauguração do restaurante italiano Giulietta Carni All’Italiana, em 
Goiânia. Inspirado na cozinha primitiva, o espaço une o poder do 
fogo, a magia da brasa e o aroma marcante da lenha à tradição da 
gastronomia italiana.

Os sócios Pedro Paulo, Vantenor Junior, Junio Borges, e o amigo Vitor 
receberam convidados em dois eventos para inauguração do Barzim, no 

Passeio das Águas Shopping. Um sucesso!

Empresária Elaine Moura, CEO do grupo PopCorn Gourmet, com a 
jornalista Francis Teles no evento “Entre Raízes”, que reuniu cerca de 

cinquenta mulheres negras empreendedoras, na cafeteria Pop Coffee, 
unidade Buena Vista, em Goiânia.

De aluno aplicado a professor de excelência. O dentista Rogério Penna 
foi o mentor da imersão presencial Dentista de Alto Valor, que teve 
duração de dois dias. O evento aconteceu no elegante residencial 

Alphaville São Paulo, onde está instalada a mais nova unidade de sua 
clínica, e para onde se mudou, recentemente, com toda a família.

A comemoração de 20 anos de formatura da turma de direito da 
Faculdade Universo foi realizada no condomínio de luxo Cidade das 

Águas, em Hidrolândia. No reencontro estavam presentes, da direita para 
a esquerda na foto: Débora Caetano, a vereadora Dra Thaisy (anfitriã da 

festa), Warley Garcia, Fabiana, Fernanda, Adriana, Luciana e Yluska. 
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Festa da Fantasia
A festa mais esperada pelos goianienses está chegando! Dia 20 de 
abril, a capital recebe a 26ª edição da Festa da Fantasia, a maior festa 
temática de todos os tempos, e que neste ano terá como tema “Age 
Of Mitology” – Vintage Culture, que significa a Era da Mitologia.

Um Festival
O “Goiânia Arena” receberá neste sábado (09) o “Um Festival”. No 
line-up, grandes nomes como: Nando Reis, Os Paralamas do Sucesso, 
Ira!, CPM 22 e Raimundos, celebrando os tempos de ouro do rock 
nacional. Os ingressos já estão disponíveis no site ticket360.com.br, 
variando de R$ 100 (arquibancada) até R$ 240 (camarote open bar), 
nas opções de meia entrada solidária e casos previstos por Lei. O 
festival itinerante da Oceania Eventos passou também por Jundiaí (SP) 
e tem mais informações disponíveis no @vemproum

Lançamento 2024
A Coca-Cola apresenta o novo integrante da linha Coca-Cola 
Creations e o segundo lançamento de 2024: a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar. Chegando na América Latina, a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar oferece um sabor em edição limitada e experiências que 
celebram os stans (como os fãs se intitulam) e sua devoção infinita 
aos artistas do K-Pop. O lançamento da nova Creation dará a eles a 
oportunidade incrível de interagir com seus Idols (ídolos) de formas 
inesperadas nos mundos digital e real.

Para dentistas
O Persona - Laboratório de Prótese realiza o curso de Dominando 
a Zircônia, com o professor Bruno Severo. Voltado para dentistas e 
técnicos em próteses, o primeiro módulo do treinamento foi realizado 
em formato on-line, no último final de semana, e as aulas presenciais 
serão realizadas nesta sexta-feira (8) e sábado (9), na sede do Persona, 
em Goiânia.
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“Paisagem Frontal”
Sob conceito artístico criado por Allex Colontonio, ao lado de seu 
partner nos Decornautas, André Rodrigues, e da arquiteta Juliana 
Pippi, a Unilux, fabricante há quase três décadas de cortinas e 
persianas, promove a exposição “Paisagem Frontal”.  A mostra 
apresenta a poesia das molduras que enquadram e descortinam a 
casa brasileira. A ideia da exposição é se apropriar panoramicamente 
dos 333 metros quadrados do endereço, exibindo as cortinas 
e persianas em diferentes atos. A mostra interativa convida à 
apreciação do produto como moldura de contemplação do prédio 
de Paulo Mendes da Rocha, em São Paulo.

Aniversário
Produtora de eventos esportivos, Larissa Guimarães comemora seu 
aniversário, na noite de hoje (19), ao lado de amigos e familiares 
no novíssimo restaurante Grano Cucina Italiana, no Alphaville. 
Parabéns!!

Encenação Paixão de Cristo
Na sexta-feira (29), às 19 horas, o Santuário Basílica Sagrada Família 
apresenta a encenação da Paixão de Cristo - A Experiência, na qual 
o público será provocado o tempo todo a contextualizar a história 
de Jesus Cristo ao seu cotidiano. Com a expectativa de receber 
aproximadamente 20 mil pessoas, a apresentação é gratuita e 
acontecerá no Estacionamento do Santuário, em Goiânia.

Leo Forte, embaixador da 5ª edição do Restaurant Week Goiânia e 
Fernando Reis, idealizador da Brasil RW, no lançamento que reuniu 

comunicadores e parceiros no Sax Promenade, Setor Marista

Festival Gastronômico de Pirenópolis
Com o tema: “Cozinha Afetiva do Cerrado”, de 4 a 21 de abril 
acontecerá a 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis. 
Mais de 50 estabelecimentos participarão da ação, com pratos e 
menus especiais de suas casas.

Festival Gastronômico de Pirenópolis 2
Nos dias 4, 5, 6 e 7 de abril, uma Arena Gastronômica será montada 
no Largo da Matriz recebendo stands com degustações, produtos, 
serviços, além de dois palcos com atrações musicais como Mr. GYN, 
Pádua, Tom Crhis e Fernanda Abreu. O evento será realizado pelo 
SINDTUR (Sindicato de Turismo e Hospitalidade de Goiás) e pela 
São Bento Produções (representados pelos empresários Ricardo 
Rodrigues, Frederico Costa e Hugo Siqueira).

Mostra
O Cine Cultura exibe, entre os dias 18 e 21 de março, a 13ª edição da 
Mostra Cinema e Direitos Humanos, evento que também acontece 
simultaneamente em 26 capitais brasileiras e no Distrito Federal 
convidando o público a debater o país além da tela.

Comida di Buteco chega à 16ª edição
Começa no dia 5 de abril e vai até o dia 5 de maio o Comida di 
Buteco 2024. O circuito Goiás, que compreende Goiânia e Aparecida 
de Goiânia, contará com 60 estabelecimentos para o concurso que 
vai eleger o melhor boteco de Goiás. Neste ano, os petiscos terão 
preço fixo de R$ 35. O lema desta edição é “Somos Todos Buteco”.

Fernanda Abreu em Pirenópolis
A cantora carioca Fernanda Abreu se apresenta no dia 7 de abril, no 
palco Sesc, na 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis.

A mostra "Terra Plena", projeto cultural contemplado pela Lei Goyazes, 
tem a curadoria de Tatiana Potrich (foto) e Lari Mendes e a participação 

de 14 artistas. A estreia será na próxima sexta-feira (22), no Jardim 
Potrich, em Goiânia.

A FK Grupo apresenta a marca italiana, 
inédita no País, Caimi – um dos 

principais fabricantes europeus de 
mobiliário e soluções acústicas – no 

showroom na Av. Brasil, 1964, nos 
Jardins, até o dia 24 de março. Além 

dos lançamentos, de 19 a 21 de março, 
o espaço terá três talks que vão abordar 
conteúdos voltados a tendências, cores, 

design e soluções acústicas, com as 
presenças do embaixador da Caimi, 

Federico Biffi. No dia 20 de março, às 
10h30, o designer de consumo, Maurício 

Queiroz, apresenta o talk “O poder 
das tendências e como influenciam 

as grandes marcas” e o designer de 
produto, Lucas Carareto, fala sobre 

“Cores, design e soluções acústicas", no 
dia 21 de março, às 10h30.

Hoje, o fotógrafo goiano Marcelo Menezes e a designer de produto 
Carla Garcia participam da palestra “Sustentabilidade e Design Biofílico” 
no Shopping Cidade Jardim, em São Paulo. O evento faz parte da 13ª 

edição da Semana de Design – DW, que acontece na capital paulista até 
o dia 24 de março.

NARA RESENDE

Primeira unidade em Goiânia
Na última terça-feira, o cirurgião dentista Rildo Lasmar (foto) 
apresentou para convidados as novas intalações da primeira 
unidade da IOA em Goiânia. A empresa é a maior rede premium 
em educação orofacial das Américas. São cerca de 35 unidades 
espalhadas pelo país e em Miami, trazendo cursos presenciais de 
aperfeiçoamento, pós-graduações e atualizações do mercado. Na 
foto, Riomaldo Lasmar aparece ao lado de seus fi lhos Beatriz e João 
Lasmar e sua esposa Bel Lasmar (ao centro).
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Artista plástica Hortência Moreira com a secretária de Cultura de Goiás, 
Yara Nunes, na abertura da sua exposição individual “Lapidarium”, 
instalada na Sala Sebastião Barbosa, na Vila Cultural Cora Coralina, 
no Centro. A mostra reúne aproximadamente 50 obras resultantes 
do processo de manipulação e transformação de fragmentos de 

lugares que confi guram os espaços urbanos de Goiânia. A matéria-
prima de Hortência Moreira parte de uma memória afetiva vivenciada 
em percursos da infância na periferia da capital, onde nasceu, vive e 

trabalha.

Diretor da Vila Cultural Cora Coralina, Gilmar Camilo, ao lado da artista 
plástica Hortência Moreira, e os artistas Selma Parreira e Fernando Costa 

Filho, na Vila Cultural Cora Coralina

Carlos Monaretta também prestigiou a exposição “Lapidarium”, na Vila 
Cultural Cora Coralina

Ação solidária
Pessoas que doarem sangue, leite longa vida e livros literários 
em bom estado de conservação serão convidados especiais 
para a edição do Festival Deu Praia, que começa nesta quarta-
feira (10/07) e se estende até domingo (14) no Goiânia Arena. O 
Governo de Goiás disponibilizará 2 mil ingressos para a iniciativa 
que é promovida pelas Secretarias de Estado da Cultura (Secult), de 
Esporte e Lazer (SEEL), Saúde (SES), Hemocentro, e pelo programa 
Goiás Social.

Massa italiana
Com inspiração nas raízes da culinária goiana, a chef Carina 
Popolare uniu o gosto regional pelo bacon, com a tradição italiana, 
criando uma nova versão do prato Sfogliati de Frango, ao adicionar 
o defumado e deixar o prato ainda mais apetitoso. A novidade 
é apresentada como prato especial do mês de julho, quando a 
Popolare Massas e Empório celebra três décadas de tradição e sabor 
em Goiânia.

Bandeira inédita
O Hotel Transamerica Collection Goiânia comemora um ano da 
bandeira inédita na capital com um novo conceito de hospedagem 
focado em bem-estar, conforto e serviços, tudo isso com toques 
regionais regados à muita brasilidade. Administrado pela Atlântica 
Hospitality International, o empreendimento inovou o segmento 
hoteleiro proporcionando uma experiência única e moderna com 
vista privilegiada. Ele fi gurou em primeiro lugar no Traveller’s Choice 
Awards 2024, ranking anual da Tripadvisor, como empreendimento 
mais indicado e bem avaliado entre locais para se hospedar na 
capital.

Grupo de empresários
Maior organização de negócios e networking do mundo, o BNI 
(Business Network International) tem movimentado bastante o 
cenário de negócios em Goiás e continua em franco crescimento. 
Oito novas equipes estão em formação em Goiânia, Aparecida de 
Goiânia, Anápolis, Senador Canedo e Itumbiara, com previsão de 
lançamento até dezembro deste ano. Dentre elas, destaca-se o BNI 
Autoria, que será lançado em Anápolis no dia 15 de agosto, e o BNI 
Serra Dourada, com festa de lançamento marcada para o dia 29 de 
agosto, em Goiânia.

O chef Chrystiênio Teles recebeu, na última sexta-feira (5), o diploma 
em homenagem aos chefes de cozinha goianos. A solenidade especial 

aconteceu na Câmara Municipal de Goiânia.
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A arquiteta Cláudia Oliveira, Ivana Alves, e a embaixadora Célia Fonseca 
no coquetel de inauguração da loja de alta moda Tainara Alves Concept, 

no Setor Bueno

Camarote exclusivo
Nos dias 11, 12, 13 e 14, acontece em Goiânia o Festival Deu Praia, 
com muitas áreas de experiências e shows de bandas nacionais. 
Nesta edição, o evento conta com um camarote exclusivo para 
convidados, infl uenciadores e artistas, que leva o nome do Canal 
MEU PAÍS GOIÂNIA de Guilherme Neves. O camarote é assinado 
pelo escritório Studio Premium Design, que promete surpreender os 
convidados com um serviço premium open bar e open food, e uma 
decoração muito ousada.
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Tenha calma! Tudo
tem seu tempo. A
paciência é parte

do crescimento. Na
hora certa, tudo

dará certo.
Bom Dia, uma ótima

quinta-feira!

A Eurocopa e a Copa 
América estão mostrando 

o que há de melhor no 
futebol.

A Espanha vai ser campeã da 

Eurocopa e a Argentina ficará 
com a Copa América. 

Franceses inauguram
“Rua Dr. Sócrates” no
coração da Olimpíada
de Paris 2024- França

Atlético Goianiense está em 
São Paulo e enfrenta, hoje, o 

Palmeiras, às 19.30. 

Vocabulário do goiano: 
“vou esperar o sol 

esfriar”. “não vi nem o 

cheiro”. “fiquei preso do 
lado de fora”.

Política e futebol nunca 
moram na mesma casa

Em vez de dizer chato, 
diga: desagradável, 

inconveniente, cansativo, 
aborrecido, maçante, 

incômodo.

TV Tudo
A propósito
Quando se fala em rede 
social, de qualquer uma 
delas, sabemos que todas 
vieram para ficar, mas que 
sejam melhor utilizadas 
e cada vez menos para 
querer ou atingir quem 
quer que seja.
Utilizar para extravasar 
raivas, frustrações, ciúmes 
e outros do gênero é um 
caminho que não faz bem.

Próxima série
A parceria Record-Seriella 
se prepara para disparar os 
trabalhos da série “Paulo, 
o Apóstolo”, uma das 
novidades da programação 
2025.
O roteiro de Cristiane 
Cardoso está bem 
adiantado e traz no time 
de colaboradores Raphaela 
Castro, Meuri Luiza, 
Jaqueline Corrêa, Ester 
Correia, Caroline Bomfim e 
Carolina Viel. Murilo Cezar 
é o nome falado para viver 
Paulo.     

Toque de caixa
Ainda em se tratando de 
Record, a dramaturgia da 
casa está com todos os 
horários tomados.
Estão em gravação: a 
décima segunda temporada 
de “Reis” – A Emboscada 
e “Neemias”, spin-off de “A 
Rainha da Pérsia”. “Rainha”, 
agora, é só “pós”, uma vez 
que as gravações foram 
encerradas.  

Pensando na 
frente
Contagem regressiva para o 
lançamento de “A Caverna 
Encantada” no SBT. Mais 
uma infantil, com estreia no 
dia 29.
No entanto, já há em 
seus interiores, mais 
que o desejo, um certo 
movimento de produzir 
alguma coisa para o 
público adulto. Talvez não 
uma novela, mas séries.

Streaming
Ainda do SBT, está definido 
para 1º de agosto o início 
oficial de atividades do 
+SBT, a sua plataforma 

digital. Em um café da 
manhã, serão anunciados 
os seus lançamentos.
Por aí entenda-se parte 
de uma coleção de 
documentários, alguns já 
gravados e outros ainda em 
produção.

Ponto de 
interrogação
Edu Guedes tem interesse 
em acertar com a Rede TV! 
e a Rede TV! também quer 
fechar negócio com Edu 
Guedes.
Por aí entra outra questão: 
a sua chegada, que parece 
inevitável, provocará 
mudanças na programação 
das manhãs, porque o seu 
programa, como é na Band, 
terá ao menos 1h30 de 
duração. Ao que parece, a 
ideia é acomodar ele e a 
Claudete Troiano na mesma 
faixa.

Negócio fechado
Consumado o negócio 
com a Skydance, a 
Paramount vai passar por 
transformações imediatas, 
mas neste primeiro 
momento só entre as suas 
propriedades nos Estados 
Unidos.
Por aqui, acredita-se que 
também irá, mas deve 
demorar um pouco. Ou 
só no começo do ano que 
vem.

Um Silva
A Globo solicitou o registro 
da marca Não Era Só Mais 
Um Silva.
Que lembra muito um 
trecho da música “Rap do 
Silva”, de MC Bob Rum, 
funkeiro e político carioca – 
“Era só mais um Silva que a 
estrela não brilha...”.

Visual
Já está em estudo ou 
aprovação na Band um 
novo cenário para o “Bora 
Brasil”.
Junto com o aumento de 
duração do informativo, 
planeja-se também essa 
agitada no visual.

Das mais rasteiras, covarde e 
criminosa, a campanha contra 
as mulheres no jornalismo 
É de um machismo barato, da 
pior espécie e que beira a vilania, 
a campanha instalada contra as 
narradoras esportivas da televisão, 
de modo especial as da Globo, 
que por força de um maior 
número de direitos são as mais 
acionadas.
Você não ter simpatia por alguém 
é um direito seu, mas generalizar 
e instalar verdadeiras cruzadas 
contra quem quer que seja nas 
redes sociais, inclusive incitando os 
outros a fazerem o mesmo, beira a 
insanidade. 
Em se tratando da televisão, desde 

que elas passaram a existir ou 
das antigas às mais modernas, os 
botões do ligar e desligar ou subir 
e abaixar o volume existem em 
todas.
O que está acontecendo, 
principalmente nesse mundo do 
futebol, é coisa de um pessoal 
atrasado, que não percebeu 
que o mundo andou e que 
elas, as mulheres, souberam 
conquistar posições, inclusive no 
jornalismo esportivo. Além de 
narradoras, temos comentaristas e 
repórteres das mais competentes, 
desempenhando plenamente. 

BELLA DA SEMANA

A modelo BIA 
PAGANELLI não disse se 

estava tirando ou vestindo 
a calcinha. Mas deixou 

arrepios!

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery
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Integrantes de 
organizada do Goiás são 

presos por agredir e 
roubar torcedores

do Vila Nova

A coluna ROTA 190 é publicada diariamente neste espaço

Responsáveis por pelo me-
nos duas emboscadas pratica-
das contra torcedores do Vila 
Nova, sete integrantes de uma 
organizada do Goiás Esporte 
Clube foram presos ontem pela 
Polícia Civil na região metro-
politana de Goiânia. Em uma 
das ações, duas mulheres que 
estavam vestidas com camisas 
do Vila Nova foram deixadas 
seminuas no meio da rua.

De acordo com o que foi 
apurado por agentes do Grupo 
Especial de Proteção ao Tor-
cedor (GEPROT) da Delegacia 
Estadual de Investigações Cri-
minais (Deic), os sete jovens 
são ligados, ou simpatizantes 
da Torcida Força Jovem, 11ª 
Legião. Em 31 de março, parte 
do grupo, que estavam arma-
dos, e em três motos, persegui-
ram e atacaram, no Conjunto 
Vera Cruz II, em Goiânia, tor-
cedores do Vila Nova que vol-
tavam da primeira partida final 
do Campeonato Goiano.

Além de roubar um torce-
dor, que também foi espanca-
do com pancadas na cabeça, 
o grupo ligado à Força Jovem 
efetuou disparos de arma de 
fogo contra integrantes de uma 
organizada do time rival, que 
estavam em um bar. Por sorte, 
ninguém foi baleado.

Já no dia 19 de abril o mes-
mo grupo, ainda segundo apu-
rado pela PC, emboscou, na 
mesma região, três torcedores 
vilanovenses, duas delas ado-
lescentes, e um jovem de 18 

anos. Ameaçadas com armas, 
as menores foram obrigadas a 
retirar as blusas que usavam, e 
foram deixadas praticamente 
nuas na rua.

Além das prisões realizadas 
ontem, os agentes do GEPROT 
da Deic também cumpriram, 
em Goiânia, e Trindade, oito 
mandados de busca e apreen-
são, ocasião em que encon-
traram um revólver calibre 38, 
material ligado à Força Jovem, 
e as motos usadas nas aborda-
gens. Os sete presos, que não 
tiveram as identidades reve-
ladas, responderão por cri-
mes de associação criminosa 
armada, lesão corporal grave, 
roubo majorado pelo concurso 
de pessoas e emprego de arma 
branca e disparo de arma de 
fogo.

Tráfico de drogas
Também nesta semana, 

agentes do GEPROT da Deic 
prenderam, na mesma região 
onde acontecem as agressões, 
o integrante de uma organiza-
da, mas do Vila Nova, que es-
taria vendendo drogas no Con-
junto Vera Cruz. Na casa dele, 
os agentes encontraram várias 
porções de maconha que, se-
gundo a polícia, confirmaram 
a denúncia de que ele trafica-
va drogas tanto no bairro onde 
mora, como nas proximidades 
dos estádios, em dias de jogos. 
Nome e idade dele também 
não foram revelados.

PM que está de 
férias flagra 
homicídio e 
prende assassino

A rápida intervenção de po-
licial militar, que mesmo es-
tando de férias resolveu agir, 
impediu que mais um homi-
cídio ficasse sem solução, e 
com o autor em liberdade. Ao 
escutar os gritos, e presenciar 
o momento em que Breno Ha-
canay Ferreira Santos, 22, era 
atacado com facadas, no meio 
da rua no Jardim Augusto, em 
Bonfinópolis, o cabo Cardoso 
sacou sua pistola, e deu voz de 
prisão ao assassino, que tentou 
fugir correndo a pé por alguns 
quarteirões, mas logo foi al-
cançado. O jovem esfaqueado 
morreu na hora, e o autor, Ygor 
diogo Alves da Silva, 33, acabou 
autuado em flagrante. Pelo que 
foi apurado, o assassinato foi 
motivado após uma discussão 
banal entre autor e vítima, que 
eram conhecidos, e moravam 
no mesmo bairro.

Garotas de 
programa dopavam 
clientes para furtar

R$ 40 mil foi o prejuízo que 
um homem que mora em Luzi-
ânia, no Entorno do Distrito Fe-
deral, teve após contratar duas 
garotas de programa para uma 
noite em um motel. Segundo a 
polícia, após doparem a vítima 
com alguma medicação, colo-
cada em um energético, as mu-
lheres fizeram compras com o 
cartão de crédito dele em uma 
farmácia, e em uma distribui-
dora de bebidas. Esta semana, 
as duas mulheres foram presas 
preventivamente, ocasião em 
que os policiais civis encon-
traram máquinas de cartões, e 
até munições nas residências 
delas. A suspeita é que as duas, 
e uma terceira acompanhan-
te, que está sendo procurada, 
aplicaram o mesmo golpe, co-
nhecido como “boa noite cin-
derela”, em outros moradores 
de Luziânia.

Entregadores 
levavam drogas ao 
invés de comida

Após a apreensão de 86 pe-
ças de maconha no mês passa-
do, agentes do Grupo Especial 
de Repressão aos Narcóticos 
(GENARC) de Anápolis iden-
tificaram uma quadrilha que 
fingia entregar comida por 
aplicativo para vender drogas. 
Ontem, quatro integrantes da 
organização criminosa foram 
presos em ação desencadeada 
simultaneamente em Goiânia, 
Anápolis, Ceres, Uruaçu, Goia-
nésia, e Aparecida. Nas casas 
dos investigados, os agentes 
encontraram 30 quilos de ma-
conha, comprimidos de ecs-
tasy, e material usado para 
embalar os entorpecentes. Três 
veículos usados no tráfico tam-
bém foram sequestrados. Um 
quinto integrante do bando, 
que também teve prisão decre-
tada, segue foragido. Nomes e 
idades dos investigados, que 
responderão por tráfico de dro-
gas, e associação, não foram 
divulgados.

Batata-inglesa e leite 
longa vida puxam 
inflação em junho
Menor oferta dos produtos causou alta de preços

Agência Brasil

As altas da batata-inglesa 
(14,49%) e do leite longa vida 
(7,43%) foram os fatores que 
provocaram maior impacto no 
aumento de preços para o con-
sumidor em junho, de 0,21%, 
segundo a inflação oficial me-
dida pelo Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA). Os dados foram divul-
gados nesta quarta-feira (10) 
pelo Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística (IBGE).  Se-
gundo o pesquisador do IBGE 
André Almeida, os preços da 
batata e do leite subiram devi-
do à menor oferta desses pro-
dutos no mercado. “No que diz 
respeito ao leite longa vida, essa 
menor oferta está relacionada 
tanto ao período de entressafra, 
principalmente nas regiões Su-
deste e Centro-Oeste, quanto 
por conta de um clima adverso 
na Região Sul do país. No caso 
da batata, teve o fim da safra 
das águas, em maio, e temos 
o início da chamada safra das 
secas. Porém esse volume que 
vem da safra das secas ainda 
não foi tão expressivo e por isso 
a oferta de batata estava mais 
reduzida”, explicou.

De uma forma geral, a ali-
mentação registrou inflação 
de 0,44% em junho. A compra 
de alimentos para consumo 
no domicílio passou a custar 
0,47% mais caro para os con-

sumidores, enquanto o custo 
da refeição fora de casa subiu 
0,27%.

Outros itens que causaram 
impactos relevantes na infla-
ção de junho foram a gasolina 
(0,64%), a taxa de água e esgoto 
(1,13%) e os perfumes (1,69%).

Queda da inflação
Apesar das altas de preços 

registradas em vários itens, 
o IPCA registrou, em junho, 
uma inflação menos intensa, 
de 0,21%, do que em maio, de 
0,46%. O item que mais colabo-
rou para essa desaceleração da 
inflação oficial foi a passagem 
aérea, que apresentou uma de-
flação - queda de preços - de 
9,88% em maio.

No mês anterior, os preços 
das passagens de avião ha-
viam subido 5,91%. “A gente 
teve em maio alguns feriados, 
principalmente Corpus Christi 
no fim do mês, então teve essa 
alta. Agora no mês de junho, os 
preços caíram na comparação 
com maio. É reflexo mesmo das 
dinâmicas de mercado, possi-
velmente por causa dos preços 
mais altos no mês de maio”, dis-
se André Almeida.

Outros itens que contribuí-
ram para uma inflação menor 
em junho foram o mamão, com 
queda de preços de mais de 
17%, e a cebola, com deflação 
de 7%.

A compra de alimentos para consumo no domicílio passou a custar 
0,47% mais caro para os consumidores

OMS pré-qualifica 
primeiro autoteste 

para hepatite C
Agência Brail

A Organização Mundial da 
Saúde (OMS) pré-qualificou o 
primeiro autoteste para hepatite 
C. O produto, chamado autotes-
te OraQuick HCV, fabricado pelo 
OraSure Technologies, é uma ex-
tensão de um teste rápido para 
hepatite C inicialmente pré-qua-
lificado para uso profissional. “A 
nova versão, especificamente 
projetada para o uso de pessoas 
leigas, fornece um único kit con-
tendo os componentes neces-
sários para realizar o autoteste”, 
informou a OMS.  

A entidade passou a reco-
mendar o uso de autotestes para 

detecção da hepatite C em 2021, 
como forma de complementar os 
serviços de testagem para a do-
ença. “A recomendação baseou-
-se em evidências que demons-
tram a capacidade do autoteste 
de ampliar o acesso e a utilização 
dos serviços, sobretudo entre 
pessoas que, de outra forma, não 
seriam testadas para a doença”.

Dados da OMS indicam que, 
todos os dias, 3,5 mil pessoas 
morrem no mundo em razão de 
hepatites virais. Dos 50 milhões 
que vivem com hepatite C, ape-
nas 36% testaram positivamente 
e 20% tiveram acesso ao trata-
mento até o fim de 2022. 
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Entenda as mudanças 
no ensino médio que 

valerão em 2025
Texto aprovado na Câmara dos Deputados segue para sanção presidencial. Haverá 

mais tempo de aulas para parte comum do que era previsto anteriormente

Folhapress

Com a aprovação de uma 
nova reforma do ensino mé-
dio, finalizada no Congresso na 
terça-feira, a etapa passará por 
mais uma série de mudanças a 
partir de 2025. O novo modelo 
exigirá ações como criação de 
diretrizes, adaptação de carga 
horária e itinerários formativos.

O texto final foi aprovado na 
Câmara e segue para a sanção 
presidencial. A expectativa é 
que seja sancionado pelo presi-
dente na íntegra.

Fica mantida a estrutura ge-
ral definida na reforma de 2017, 
com a divisão do ensino médio 
em dois blocos: uma parte co-
mum a todos os alunos e outra, 
de itinerários formativos —que 
são linhas de aprofundamento. 
Mas, agora, haverá mais tempo 
de aulas para essa parte co-
mum do que era previsto antes.

Leia a seguir os principais 
pontos.

Horas
Considerando uma jornada 

de 5 horas de aulas por dia, que 
totalizam 3.000 horas nos três 

anos do ensino médio, 80% da 
carga horária deve ser vincula-
do à parte comum. Esse bloco 
abriga disciplinas tradicionais, 
com conteúdo vinculado à Base 
Nacional Comum Curricular 
(que define o que deve ser en-
sinado na educação básica). O 
restante é direcionado para os 
itinerários formativos, que são 
divididos em cinco linhas: lin-
guagens, matemática, ciências 
humanas, ciências da natureza 
e ensino técnico e profissional.

Parte comum
Nova lei prevê aumento de 

carga mínima comum ao longo 
dos três anos.

- Como é: esse bloco é me-
nor, com 1.800 horas (60%)

- Como fica: alunos devem 
cursar 2.400 horas (80%) da 
parte comum

Exceção da parte comum 
para o ensino técnico: previsão 
menor da parte comum busca 
garantir oferta de ensino técni-
co com carga horária maior.

- Como é: no modelo atual, a 
parte comum para ensino téc-
nico é a mesma para os outros 
itinerários, de 1.800 horas.

- Como fica: Cai de 2.400 
para 2.100 horas, sendo que 
300 horas desse montante de-
vem aliar a formação geral e o 
ensino técnico.

Disciplinas obrigatórias
O texto eliminou a obriga-

toriedade do ensino de espa-
nhol, algo que tinha sido in-
cluído quando o texto passou 
no Senado mas não foi acatado 
quando na votação final na Câ-
mara. O inglês continua como 
língua estrangeira, e o espa-
nhol, como opção preferencial 
de oferta.

A nova reforma reforça que 
o ensino médio deve ter con-
teúdos de todas as disciplinas 
tradicionais. Na mudança de 
2017, apenas português e mate-
mática eram explicitados como 
obrigatoriedade, o que resultou 
na redução de conteúdos como 
história, sociologia e geografia. 
Dessa forma, a mudança apro-
vada busca fortalecer uma for-
mação básica mais ampla, ain-
da que mantenha o princípio 
de flexibilidade curricular com 
os itinerários.

Como será a organização
dos itinerários 

Em termos de opções for-
mais de itinerários, a nova 
mudança do ensino médio 
mantém os cinco itinerários 
já previstos em 2017: lingua-
gens;

matemática; ciências hu-
manas;

ciências da natureza; ensi-
no técnico e profissional.

Mas há alterações na carga 
horária e na forma de ofer-
ta dos itinerários. Agora, as 

escolas vão precisar ofere-
cer os conteúdos de todos os 
itinerários, combinados em 
ao menos duas ofertas. Essa 
combinação não vale para a 
opção de ensino técnico pro-
fissional.

Com a implementação da 
reforma de 2017 nas escolas, 
a partir de 2022, apareceram 
problemas em escolas públi-
cas. Estudantes, professores 
e especialistas denunciaram 

perdas de conteúdos tradicio-
nais na parte comum e oferta 
deficiente dos itinerários.

Os problemas nos itinerá-
rios passam tanto por falta de 
oferta de opções para os alu-
nos escolherem, como prevê 
a reforma, quanto por disci-
plinas desconectadas. Houve, 
por exemplo, matérias como 
“brigadeiro gourmet” e “como 
se tornar um milionário”.

Ex-mais obeso 
do mundo perde 
200kg, desafia 
medicina e chega 
aos 64 anos

Anteriormente conhecido 

como o homem mais obeso do 

mundo ao pesar 420 kg, Paul 

Manson está prestes a comple-

tar 64 anos. Manson ganhou 

popularidade ao participar do 

documentário “The World’s Fat-

test Man”. No audiovisual, ele 

era flagrado em seu consumo 

diário de 20 mil calorias e 40 

barras de chocolate. 

Apesar de um médico ter 

previsto que ele dificilmente vi-

veria além dos 40 anos, Manson 

conseguiu perder 204 kg após 

realizar uma cirurgia bariátrica. 

Apesar de acamado e pesan-

do 216 kg, ele está determinado 

a não retornar ao peso anterior 

e deseja ajudar outras pessoas a 

evitar os mesmos erros que co-

meteu.

Em 2010, ele passou por uma 

cirurgia bariátrica e dois proce-

dimentos para remover o exces-

so de pele, o que contribuiu sig-

nificativamente para sua perda 

de peso. 

Atualmente, Manson reside 

em um apartamento especial-

mente projetado para suas ne-

cessidades em uma unidade de 

cuidados residenciais na Costa 

Sul do Reino Unido. Ele se lo-

comove usando uma cadeira de 

rodas motorizada.

“Um médico uma vez me 

disse que eu teria sorte se che-

gasse aos 40 e agora aqui estou, 

quase um aposentado. Posso 

não andar mais agora, mas es-

tou em paz com isso. Só quero 

usar meu tempo para ajudar os 

outros e garantir que eles não 

cometam os mesmos erros que 

eu cometi”, disse.(Redação e 

agências)

Incêndio em 
caminhão 
interrompe  
trânsito

Inglid Martins

Um caminhão pegou fogo e 

ficou com a cabine completa-

mente carbonizada próximo a 

Rio Verde, na BR-060, no sudo-

este de Goiás, na madrugada 

de quarta-feira, 10. O condutor, 

que transportava carga de mi-

lho de Campo Verde no Mato 

Grosso para Nuporanga em São 

Paulo, percebeu fumaça en-

quanto dirigia e parou o veículo 

no acostamento.

A Polícia Rodoviária Federal 

(PRF) atendeu a ocorrência, e 

o trânsito no local foi interrom-

pido por cerca de 50 minutos 

para que uma equipe do Corpo 

de Bombeiros (CBMGO) pu-

dessem controlar o incêndio e 

garantir a segurança da área. O 

motorista não teve ferimentos.

A cabine do caminhão ficou 

totalmente carbonizada. Mes-

mo com a propagação das cha-

mas, a carga de milho que esta-

va na carreta do veículo não foi 

comprometida.

Pães de forma 
têm teor alcoólico 
e podem afetar 
bafômetro

Um estudo divulgado na 

quarta-feira (10) pela Asso-

ciação Brasileira de Defesa do 

Consumidor, conhecida como 

Proteste, do grupo Eurocon-

sumers, apontou que algumas 

marcas populares de pão de 

forma em supermercados apre-

sentam alto teor alcoólico, o 

que na visão da organização é 

prejudicial ao ser humano, em 

especial a grávidas e bebês.

A pesquisa apontou também 

que, dos dez produtos analisa-

dos, seis seriam considerados 

alimentos alcoólicos se existisse 

uma legislação para a categoria 

semelhante à de bebidas. O ál-

cool presente nesses produtos 

é oriundo do processo de fer-

mentação e do uso de conser-

vantes.

Para chegar ao resultado, a 

Proteste analisou o teor alco-

ólico de dez marcas de pão de 

forma, sendo quatro da empre-

sa Wickbold. São eles: Visconti, 

Bauducco, Wickbold 5 zeros, 

Wickbold sem glúten, Wickbold 

leve, Panco, Seven Boys, Wi-

ckbold, Plusvita e Pulmann.

Destes, a pesquisa concluiu 

que apenas os pães das últimas 

quatro marcas têm teor de eta-

nol abaixo de 0,5%, grau limite 

para que uma bebida seja con-

siderada alcoólica. (Folhapress)
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Agro puxa alta do índice de
Commodities do BC em junho

REDAÇÃO

O Índice de Commodities do 
Banco Central (IC-Br) avançou 
5,51% em junho, na compara-
ção com maio, informou a ins-
tituição nesta quarta-feira (10). 
A alta foi puxada pelo setor de 
agropecuária, que subiu 6,29%. 
O índice de metais avançou 
1,82%, enquanto o do segmento 
de energia teve alta de 6,05%.

O IC-Br representa a média 
mensal dos preços, em reais, de 
um conjunto de commodities 
consideradas relevantes para a 

dinâmica da inflação no Brasil. 
O setor agropecuário tem peso 
aproximado de 67% no índice, 
seguido pelos segmentos de 
energia (em torno de 17%) e de 
metais (com cerca de 16%).

Em junho, o índice interna-
cional de commodities CRB, 
medido em dólares, subiu 
4,64% frente a maio. Esse indi-
cador também é divulgado pelo 
BC, para comparação.

O IC-Br sobe 19,34% no acu-
mulado do ano e 19,33% em 
12 meses, depois de ter caído 
12,28% em 2023. Entre os seg-
mentos, os preços em reais das 
commodities agropecuárias 
acumulam alta de 17,16% no 
ano e de 16,43% em 12 meses. 
Os metais sobem 30% e 28,33%, 
respectivamente, e a energia, 
17,96% e 21,66%.

(62) 9 9232-5276 / (62) 9 9287-6748

Envios de encomendas e cargas para os estados:

AL / BA / DF / GO / PE / MG / MT / SE / SP

RÁPIDA
ENTREGA

CONFIANÇA
& AGILIDADE

Agro puxa alta do índice de Commodities do BC em junho — Foto: Reprodução.

Mercado do leite tem
recuperação, mas ainda requer atenção

REDAÇÃO

De acordo com dados do 
Centro de Estudos Avançados 
em Economia Aplicada (Ce-
pea), o preço do leite pago em 
junho, referente ao produto 
captado em maio, teve a sé-
tima alta consecutiva, consi-
derando a Média Brasil, rea-
lizada pelo órgão. Isso mostra 
que desde o período da safra 
na maioria das bacias leiteiras 
do país os preços, que deve-
riam estar em queda durante 
a estação em que se produz 
mais, estavam subindo. “O va-
lor do leite pago ao produtor 
acumula avanço real de 30,4% 
(os valores foram deflacio-
nados pelo IPCA de maio). O 
movimento de alta se explica 
pela redução da produção no 
campo. O Índice de Captação 
Leiteira (ICAP-L) do Cepea 
teve pequena reação de 0,14% 
de abril para maio, mas acu-
mula baixa de 7,7% na parcial 
deste ano”, informou o Cepea 
em relatório no final do mês 
de junho.

Glauco Rodrigues Carva-
lho, economista da Embra-
pa Gado de Leite aponta que 
“sim, de fato estamos em um 
movimento de recuperação, 

mas os próximos meses vão 
exigir atenção dos produto-
res. Por enquanto estamos 
com pouca disponibilidade, o 
que tem ajudado nos preços”, 
disse.

Carvalho detalha que pon-
tos de atenção devem ser le-
vados em consideração pelo 
produtor nos próximos me-
ses, recomendando que o se-
tor produtivo deve “manter 
seu controle de custo e focar 
na gestão da atividade”. “Com 
a casa em ordem e boa efici-
ência, consegue manter ren-
tabilidade”, reforçou.

Entre os pontos de aten-
ção citados pelo economista 
estão a continuidade das im-
portações de leite em volu-
mes elevados, tendência de 
alta nos custos de produção, 
sobretudo os fertilizantes, e 
um possível impacto na ponta 
final consumidora em relação 
a repasse de preços.

Sobre os dois últimos pon-
tos (custos de produção e im-
pacto no consumo), Carvalho 
explica: “o próprio farelo de 
soja já subiu nos últimos dois 
meses e a desvalorização do 
real acarreta isso. Outra ques-
tão é que o setor varejista fi-
cou com margem apertada 
neste primeiro semestre, so-
bretudo no leite UHT, e nes-
te momento tem segurado os 
preços na indústria, enquanto 
sobe ao consumidor”, apon-
tou.

Guilherme Dias, assessor 
técnico da Câmara Técnica da 
Pecuária de Leite da Confede-
ração Nacional da Agricultura 
(CNA) cita que há um cenário 

de cautela, apesar de ser um 
momento de preços mais fa-
voráveis.

“Temos as importações 
ainda em patamares altos. 
Agora a gente está entran-
do, na maior parte do Brasil, 
momento de período seco em 
grandes bacias produtoras, 
centro-oeste e sudeste. Isso 
reduz a produção. A relação 
de troca de litros de leite X 
saca de milho, melhorou 

Dias amplia o cenário e 
faz uma retrospectiva, relem-
brando um momento de crise 
aguda no setor. “Hoje a mar-
gem líquida da atividade está 
bastante baixa em relação aos 
últimos anos. Tivemos um 
boom na pandemia, depois 
um aumento nos custos de 
produção”. Ele complementa, 
explicando que “com a desca-
pitalização do produtor, hou-

ve o descarte de animais me-
nos produtivos, priorização 
da alimentação de animais 
em lactação, e isso atrasa a 
entrada de animais em pro-
dução no ciclo reprodutivo, e 
isso a gente vê nos anos sub-
sequentes. 2022 teve um índi-
ce de captação muito baixo, e 
isso vai se refletindo”.

Voltando para a atualida-
de, o especialista da CNA des-
taca que o cenário do dólar, 
levando em conta que a maior 
parte dos principais insumos 
da pecuária usados no Brasil 
é dolarizado, a situação fica 
mais impactante para o Bra-
sil porque o país não exporta 
leite. Por outro lado, com um 
dólar mais alto, reduz a com-
petitividade do leite importa-
do.

“Tem também os leilões 
de leite em pó GDT, que por 

mais que aconteça na Nova 
Zelândia, mexe com os pre-
ços no mercado externo. Tem 
a entrada agora de oferta 
de leite neozelandês, e teve 
uma retração de 7% na cota-
ção média dos derivados nos 
preços internacionais e salto 
de 44% no volume negocia-
do. O leite está voltando ao 
mercado internacional. Tem 
uma China tímida ainda nas 
compras pelo crescimento 
na produção interna. Temos 
também um cenário de pre-
ços internacionais em queda, 
contrabalanceando a questão 
do dólar, e a Argentina e Uru-
guai devem entrar em safra”, 
apontou Dias.

Paulo do Carmo Martins, 
pesquisador da Embrapa, des-
taca que este é um momento 
bom em termos de margem 
para o produtor de leite, por-
que os custos subiram, mas os 
preços do leite subiram mais 
ainda; entretanto, os preços 
na ponta consumidora tam-
bém se elevaram.

“Em relação se isso vai se 
manter ou não, fica uma dú-
vida. O preço ao consumidor 
começa a pressionar a infla-
ção, então isso pode reduzir 
consumo, e reduzindo consu-
mo, o supermercado tende a 
baixar. A indústria está aper-
tada em questão de margem, 
e vive a incerteza da reforma 
tributária, e acaba sendo esti-
mulada a importar, já que os 
preços no Mercosul da maté-
ria prima estão convidativos”, 
afirmou Martins.

Índice do Banco Central 
avançou 5,51% no mês, em 
relação a maio; setor de 
agropecuária subiu 6,29% 
no período

Alta nos custos de 
produção no horizonte, 
assim como entrada 
da safra na Argentina e 
Uruguai estão entre fatores 
nos quais o pecuarista 
deve focar

Mercado do leite tem recuperação, mas ainda requer atenção — Foto: 
Reprodução.


